
En el municipio de Papantla 
se van a desarrollar diversas 
actividades con el fin de 
atraer al turismo y reactivar 
la economía de esta región 

del Totonacapan, iniciando 
con el Festival de Cumbre 
Tajín 2024, Xokgonat, la 
Semilla de la Posteridad, 
del 19 al 24 de marzo, en 

las instalaciones del parque 
temático.

Durante el desarrollo 
de este festival de Cumbre 
Tajín 2024, se van a ejercer 

más de mil actividades 
programadas, siendo una 
experiencia enriquecedora 
para todos los visitantes. 
P.8B
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Veracruz, sede del primer foro 
sobre la Reforma al Régimen de 

Pensiones del Issste P.7A

Manifestantes que bloquean 
carretera Huatusco-Xalapa 

temen desalojo P.5B

Este 2 de junio vamos a 
Transformar a Yucatán: Claudia 

Sheinbaum P.6B

Senado de Argentina rechaza 
megadecreto de reformas de 

Javier Milei P.4B

En un esfuerzo por 
garantizar el acceso a 
tratamientos y consultas 
médicas en zonas alejadas 
de la ciudad, se llevó a 
cabo una exitosa Brigada 
Integral de Salud en 
la colonia Fraternidad 
Antorchista. Durante esta 
jornada, se proporcionaron 
un total de 190 servicios 
médicos a los residentes de 

la comunidad.
La Brigada Integral 

de Salud, organizada 
por el gobierno local 
en colaboración con 
instituciones médicas y 
voluntarios, tuvo como 
objetivo principal brindar 
atención médica de calidad 
a aquellos que no cuentan 
con fácil acceso a servicios 
de salud. P.2A

Bajo el lema “Todos somos 
Héroes”, este día comenzó 
la Colecta Anual 2024 de la 
Cruz Roja Mexicana. 

El inicio se realizó en 
la explanada municipal, 
estando presentes el 
alcalde José Manuel Pozos 

Castro; la regidora Lucero 
Reséndis Ambrocio; los 
miembros del Consejo 
Directivo de la Cruz Roja 
Mexicana delegación 
Tuxpan, Dr. Miguel 
Alcántar Rodríguez, 
presidente. P.1B

Papantla se alista para el desarrollo 
de actividades que atraen al turismo 

Exitosa 
jornada de 

salud en PR 

Inicia Colecta 
Anual de la 

Cruz Roja en 
Tuxpan

En Poza Rica y la región 
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Cecilia Uresti Villegas, presidenta de la Asociación de Hoteles, Moteles y Prestadores de Servicios Turísticos 
de la región Totonaca (AHMPRESETUR), expresó su optimismo ante el inminente Festival Cumbre Tajín, 
que ya les está dejando reservaciones a todos los hoteleros. Según Uresti Villegas, desde que se anunciaron 

los artistas que participarán en el festival, se ha observado un aumento en las reservaciones, lo que sugiere un 
repunte importante en la ocupación hotelera durante el evento. P.2A

REDACCIÓN NORESTE   
Poza Rica, Veracruz        

Se espera que esta temporada sea favorable, ya que se 
acerca también vacaciones de Semana Santa.

Cumbre 

Tajín repunta 

hotelería  
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Un éxito jornada de salud en la 
colonia Fraternidad Antorchista 

Cumbre Tajín genera 
reservaciones a 
hoteleros de PR 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz

Cecilia Uresti 
Villegas, presidenta 
de la Asociación 

de Hoteles, Moteles 
y Prestadores de 
Servicios Turísticos 
de la región Totonaca 
( A H M P R E S E T U R ) , 
expresó su optimismo 
ante el inminente Festival 
Cumbre Tajín, que ya les 
está dejando reservaciones 
a todos los hoteleros. 

Según Uresti Villegas, 
desde que se anunciaron los 
artistas que participarán 
en el festival, se ha 
observado un aumento 
en las reservaciones, lo 
que sugiere un repunte 
importante en la ocupación 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz

En un esfuerzo por 
garantizar el acceso 
a tratamientos y 

consultas médicas en zonas 
alejadas de la ciudad, se 
llevó a cabo una exitosa 
Brigada Integral de Salud 
en la colonia Fraternidad 
Antorchista. Durante esta 
jornada, se proporcionaron 
un total de 190 servicios 
médicos a los residentes de 
la comunidad.

La Brigada Integral 
de Salud, organizada 
por el gobierno local 
en colaboración con 
instituciones médicas y 
voluntarios, tuvo como 
objetivo principal brindar 
atención médica de calidad 
a aquellos que no cuentan 
con fácil acceso a servicios 
de salud. La colonia 
Fraternidad Antorchista, 
ubicada en una zona 
periférica, fue seleccionada 
como el punto de encuentro 
para esta iniciativa.

Durante la jornada, se 
ofrecieron una variedad 
de servicios, incluyendo 
consultas médicas, entrega 
de medicamentos, chequeo 
de presión arterial, 
pruebas de glucosa, y 
vacunación. Además, se 
contó con la presencia de 
especialistas en distintas 
áreas de la salud, quienes 
brindaron asesoramiento y 
orientación a los residentes.

La respuesta de 
la comunidad fue 
abrumadoramente positiva, 

hotelera durante el 
evento. Se espera que esta 
temporada sea favorable, 
ya que se acercan también 
las vacaciones de Semana 
Santa. 

La presidenta de 
AHMPRESETUR destacó 
que se está trabajando en 
colaboración con agencias 
de viajes para promocionar 
tanto el festival como la 
zona norte, el esfuerzo busca 
atraer a un mayor número 
de visitantes y maximizar 
el impacto económico del 
evento en la región. 

Además, Uresti 
Villegas hizo un llamado 
a la población para que 
aproveche las diferentes 
festividades que se llevarán 
a cabo en el mes de marzo. 
Esta invitación busca 
fomentar la participación 

de la comunidad en las 
actividades culturales 
y turísticas que se 
desarrollarán en la región. 

La expectativa de un 
repunte significativo en 
la ocupación hotelera 
durante el Festival Cumbre 
Tajín refleja la confianza 
y el entusiasmo de la 
Asociación de Hoteles, 
Moteles y Prestadores de 
Servicios Turísticos de la 
región Totonaca. 

Para el sector hotelero 
local, este evento no 
solo representa una 
oportunidad para el 
turismo, sino también para 
el desarrollo económico y 
la promoción de la riqueza 
cultural de la zona norte del 
Estado que requiere de una 
reactivación económica 
urgente.

con una gran afluencia 
de personas que buscaban 
atención médica. La Brigada 
Integral de Salud no solo 
logró brindar servicios 
médicos necesarios, sino 
que también permitió 
generar conciencia sobre la 
importancia de la atención 
médica preventiva y el 
cuidado de la salud.

Este tipo de iniciativas 
busca garantizar que todos 
tengan acceso a servicios 
de salud de calidad, sin 
importar su ubicación 
geográfica. La Brigada 
Integral de Salud en 
la colonia Fraternidad 
Antorchista es un ejemplo 
de cómo la colaboración 
entre diferentes actores 
puede marcar una 
diferencia significativa en 
la vida de las personas que 
más lo necesitan.



Reviven danzón atrayendo hasta 120 parejas de baile en el Parque Juárez.
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FRUS celebra  
73 años de lucha  

y unidad

Cumplen 2 años soneros 
de Kachikin en Poza Rica

REDACCIÓN NORESTE   
Poza Rica, Veracruz 

Celebrando un 
hito cultural, los 
Soneros de Kachikin 

conmemoraron su segundo 
aniversario tocando en la 
ciudad de Poza Rica, siendo 
su participación una de las 
principales razones que han 
dado vida a los “Jueves de 
Danzón”, transportando a las 
personas con su música cada 
semana.

Cada jueves, los 
pozarricenses se reúnen 
en la Pérgola del Parque 
Juárez para disfrutar de 
una noche llena de ritmo 
y nostalgia. El danzón, una 
danza de origen cubano 
que encontró un hogar en 
México y particularmente 
en Veracruz, ha sido parte 
importante de la cultura 
musical del país durante 
décadas.

Hace dos años, cuando 
se retomaron los jueves de 
danzón, el evento apenas 
contaba con la participación 
de 40 personas como 
máximo. Sin embargo, el 
contraste antes y después 
es notable, pues en la 
actualidad, se ha logrado 

REDACCIÓN NORESTE     
Poza Rica, Veracruz 

El Frente de Resistencia 
y Unidad Sindical 
(FRUS) conmemora su 

73 aniversario, destacando 
su compromiso con la 
armonía, el progreso y la 
unidad en medio de retos y 
adversidades; trabajadores 
petroleros confirmaron la 
lucha sindical de sus líderes. 

Durante el evento, el 
Secretario General, Sergio 
Lorenzo Quiroz Cruz, hizo 
un llamado a la unión y a 
cerrar filas en beneficio 
de la familia petrolera. 
Además, reconoció a 
Ricardo Aldana como 
un líder destacado, quien 
ha logrado la estabilidad 
para los trabajadores y sus 
familias. 

En su discurso, Quiroz 
Cruz resaltó la importancia 
de mantener el camino 
que ha beneficiado a los 
petroleros y mejorar las 
condiciones de las familias. 
El FRUS ha sido una escuela 
para la defensa de los 
derechos de los trabajadores 
y enfrentará el reto de 
superar las adversidades que 
se presenten en este año. 

El dirigente enfatizó 
la necesidad de evitar la 
ocurrencia, la inexperiencia 

y las variedades, y seguir 
trabajando en el camino 
trazado. En la celebración que 
tuvo lugar en las instalaciones 
del casino obrero petrolero, 
donde se reunieron los 
miembros del FRUS, José Juan 
Soni Solís, líder del Sindicato 
de Trabajadores Petroleros 
de la República Mexicana 
(STPRM), reafirmó que solo 
con unidad se alcanzará la 
estabilidad dentro del gremio.

En este sentido m, destacó 
que el FRUS y el Comité 
Ejecutivo de la Sección 30 se 
comprometen a superar las 
adversidades y mejorar las 
condiciones de las familias 
petroleras, subrayando que 
la unidad y la experiencia 
adquirida a lo largo de los años 
son pilares fundamentales 
para lograrlo.

El evento fue una 
oportunidad para reconocer 

el liderazgo de Ricardo 
Aldana, quien ha demostrado 
ser un líder comprometido y 
ha trabajado arduamente para 
garantizar la estabilidad de 
los trabajadores y sus familias. 
Su labor ha sido fundamental 
para mantener la armonía 
y el progreso en el sector 
petrolero.

El FRUS continuará 
trabajando en la defensa de los 
derechos de los trabajadores 

y promoviendo la unidad 
en el sector petrolero. 
La celebración de su 73 
aniversario es un recordatorio 
de la importancia de la lucha 

y la unidad para enfrentar 
los desafíos y lograr 
avances significativos en 
beneficio de la familia 
petrolera.

una asistencia máxima de 
600 personas, con hasta 120 
parejas bailando al ritmo de 
la música.

Este crecimiento refleja 
el impacto positivo que el 
arte y la cultura tienen en 
la ciudadanía pozarricense, 
especialmente adultos 
mayores que disfrutan de 
esta actividad recreativa 
que es de gran ayuda para su 
reactivación física
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13 y 14 de abril serán dos días cruciales en cabecera y zona conurbada

Prevén derrama económica 
en el Carnaval 2024

Venta de alimentos 
vigilados por COFEPRIS  

ADRIÁN MENDOZA   
Tihuatlán, Veracruz 

Tras el anuncio del cartel 
con el contenido de 
diversas actividades 

del carnaval Tihuatlán, 
la directora de turismo 
municipal, Silvia del Roció 
Morales Uribe, auguró que 
será un detonante económico 
y fomentará al sector turístico 
consolidando ser parte de la 
cultura de este municipio.

Afirmó que de acuerdo a 
dicho cartel serán dos días, 
sábado 13 y domingo 14 
de abril de 2024, iniciando 
el primer día, a las 17:30 
horas, con un recorrido 
desde la Unidad Deportiva, 
donde la Influencer Karely 
Ruíz recorrerá en un carro 
alegórico a lo largo del bulevar 

Será detonante para el sector turístico y fomentará la cultura en la región

El trabajo se verificará en palapas, fondas y restaurantes 
del municipio

ADRIÁN MENDOZA   
Tihuatlán, Veracruz 

Con el objetivo de 
evitar la proliferación 
de enfermedades 

diarreicas y otras similares 
durante las vacaciones de 
semana santa, personal de 
la COFEPRIS, a través de 
la Jurisdicción Sanitaria 
N°3 estará inspeccionando 
la elaboración sanitaria 
de los alimentos tanto en 
palapas, fondas, restaurantes 
y diversos lugares donde se 
venda comida.

Responsables de Salud a 
cargo de Jaime Humberto 
Méndez, resaltan, que las 
altas temperaturas y falta 
de higiene provocan la 
descomposición rápida 
de los alimentos y al ser 
consumidos registra daños 
en el organismo de las 
personas, aspecto que se 
viene previniendo de manera 
permanente, sobre todo en 
todo el municipio durante 
esta semana santa.

Bicentenario, regresando 
cerca del Guayabal, para 
nuevamente llegar a la 
unidad deportiva donde 
estarán presentes, Hugo Ruíz 
amenizando el baile popular, 
así como de la presencia de 
Alfredo Ríos; el Komander, 
quienes traerán alegría a las 
familias. 

El domingo 14, en Plan de 
Ayala, a las 17:30 horas, se prevé 
que el recorrido inicie en el 
bulevar Ejército mexicano, 
a la altura del colegio 
“Milenio”, donde partirán los 
contingentes, acompañando 
a la conocida conductora 
de Televisión e Influencer; 
Gomita, concluyendo en 
el reloj de ese lugar, donde 
estarán actuando el grupo 
Aroma y Sangre de Reyes, 
amenizando el gran baile para 

diversión de los tihuatecos de 
la zona conurbada.

Agregó que durante los 
recorridos, estará la corte 
real, encabezada por Leslie 
García y Emmanuel Gayosso, 
los reyes infantiles, Lía María 
de La Cruz Hernández 
y Mauricio Alejandro 
Vázquez Almora, también 
Víctor Manuel Pancardo 
Pérez y Melva Pérez Rivera, 
representando al sector del 
Inapam, dando realce a este 
Carnaval.

“Desde el anuncio 
del cartel nos han estado 
llamando de otros  
municipios y de otros estados 
para algunos detalles, por lo 
que se tienen confirmados 
diversos grupos de danzantes 
de Tuxpan, Poza Rica, así 
como del Estado de Puebla, 

Tlaxcala, La Meza de 
Metlaltoyuca Puebla, entre 
otros, para confirmar su 
asistencia a este carnaval, el 
cual será totalmente gratis 
para todos los visitantes y 
habitantes de este municipio”, 
expuso.

Sin precisar un número 
debido al tiempo que aún falta, 
Silvia Morales Uribe, indicó 
que se tiene contemplada 
la asistencia de 25 escuelas, 
divididas en cabecera 
municipal y zona conurbada, 
por lo que en esta fiesta vendrá 
a impulsar el desarrollo 
económico y dará a conocer 
diversas áreas turísticas que 
tiene el municipio, el cual será 
sin duda el detonante para esta 
región, además de fomentar 
la cultura de Tihuatlán y sus 
alrededores.  

Para esto a los propietarios 
de este tipo de negocios 
se les ofrecerá una breve 
capacitación, en donde se 
les muestre a los prestadores 
de servicios los temas de 
prevención y el manejo 
correcto de los alimentos, 
para evitar cualquier 
intoxicación en menores o 
adultos mayores.

Recordaron, que personal 
de la COFEPRIS realiza la 
entrega de cubre bocas, así 
como mallas para el cabello, 
plata coloidal y guantes 
desechables para que dé 

esta manera las personas 
dedicadas a la venta y 
elaboración de comida no 
tengan algún tipo de pretexto 
en cuando a la higiene, sobre 
todo a la hora de preparar o 
servir los alimentos.

Agregan que en la 
zona de palapas de Zacate 
Colorado también se llevará 
a cabo una capacitación a los 
comerciantes del área con la 
finalidad de llevar acciones 
preventivas de salud ante los 
bañistas que arriban en esta 
temporada de Semana Santa 
2024.
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Protección Civil se coordinará con Policía Estatal, Municipal, Guardia Nacional y Tránsito del Estado

Trabajan a marchas forzadas para lograr el sustento 

a

Afinan detalles para el 
operativo Semana Santa 

Semana Santa no es opción para carpinteros 

ADRIÁN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz

El periodo de vacaciones 
de semana santa no 
se considera viable y 

de opción de ventas para 
muebleros y trabajo para 
carpinteros, ya que la 
mayoría de los vacacionistas 
no visita el municipio para 
adquirir la variedad de 
productos de madera, sino 
para acudir a los atractivos y 
pasar un rato tranquilo con 
la familia.

El empresario mueblero, 
Isabel Cruz Bautista, 
mencionó que a la fecha 
solo registran un 30 % de 
trabajo para la elaboración 
de diversos productos, 
como salas, recamaras, 
roperos, sillones, centros de 
entretenimiento, entre otros.

De ahí que el mes de 
marzo, abril y mayo lo 
consideran difícil, ya que 
los clientes no compran los 
artículos de madera que son 
convertidos en arte, lo mismo 
ocurre en el periodo junio- 
agosto, ya que en octubre 
a diciembre comienzan a 
solicitar perdidos.

Cruz Bautista recordó 
que la modernidad en las 

ADRIÁN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz

Con el trabajo 
permanente de los 
elementos de Policía 

Estatal, Municipal, Guardia 
Nacional, Transito del Estado 
y Protección Civil se vienen 
afinando los detalles para 
el arranque del operativo 
de seguridad semana santa 
2024, donde el saldo blanco 
es el principal objetivo en 
Tihuatlán.

Ismael Callejas Guzmán, 
director de Protección Civil 
señaló que antes del 25 
de marzo se prevé activar 
el operativo, donde se le 
recomendara a la población 
y los visitantes tomar las 
debidas precauciones durante 
el periodo de las vacaciones, 
además en las carreteras, 
zona de bañistas en Zacate 
Colorado, Cristo Redentor, 
entre otros atractivos.

Recordó, que este operativo 
se desarrollará del 25 de marzo 
al nueve de abril de este 2024, 
en donde se estarán aplicando 
diversas acciones en atención 
a la seguridad, entre los que 
se destacan el operativo 
cinturón, para constatar que 
los pasajeros de los vehículos 

apliquen esta medida 
preventiva; instalación de 
los módulos de información, 
entre otras acciones.

“Sin duda que se tiene el 
reto de reducir las estadísticas 
principales que son los 
accidentes carreteros, asaltos 

a unidades, entre otras  
acciones donde se redoblaran 
esfuerzos de vigilancia 
permanente con el apoyo 
de las diversas instituciones 
afines”, expresó.

Finalmente, comentó, 
existe el compromiso de 

cada año de salvaguardar la 
seguridad de la población 
y los visitantes, por ello se 
afinan los detalles para que 
en este año las vacaciones de 
semana santa sean de las más 
tranquilas, sin el registro de 
accidentes. 

carreteras, también es 
otro aspecto que refleja las 
mínimas ventas, ya que 
Tihuatlán quedo aislado 
del paso obligado de 
consumidores, como lo era 
años anteriores, sin embargo 
con los pocos compradores 
establecidos de los estados 
de Puebla, México, Tlaxcala, 
Veracruz, entre otros, se 

logra un poco de ingresos.
Agrega a pesar de ellos 

la mayoría no pierde la 
esperanza de que algún día, 
sobre todo en temporada 
de vacaciones, se logre un 
repunte elevado de ventas 
y trabajo, lo que sin duda 
mejora la calidad de vida de 
las familias que dependen de 
esta actividad.



Debate6 a

Retomado de El Financiero por su buen humor

www.noreste.net 

Mantener la vida 
en el planeta 

Ausencia de 
nutrientes 

existenciales 

VÍCTOR CORCOBA HERRERO

VÍCTOR CORCOBA HERRERO

Los criterios emitidos en esta sección son responsabilidad única de sus autores
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“Defender la supervivencia, cuidarla y promoverla, es tarea 
de todos y de cada uno de nosotros. Hemos de implicarnos 

en restaurar el mundo natural, pero también el universo de lo 
armónico”. 

“Ojalá tomemos el hálito de las minúsculas legumbres que 
robustecen a los suelos y a las personas, lo hacen porque 
sí, porque la vida interior también demanda de terrenos 

confortables y de una buena asimilación”. 

Tenemos que despertar 
hacia otro espíritu 
más auténtico y 

transformador, salir de esta 
anestesia anímica y tomar 
el camino existencial con la 
mente despierta y el corazón 
activo. Al igual que los 
ecosistemas mantienen el 
aliento en el mundo, también 
cada uno de nosotros 
estamos llamados a ser pastos 
vivientes, sin otro interés 
que el soplo donante. Por 
consiguiente, apremia que 
salgamos de este cementerio, 
que transformemos nuestros 
propios andares en luz, para 
abrazarnos a la ilusión de 
un renacer más justo, sin 
agotarse jamás ni perder 
la orientación. Entre tanto, 
hemos de suministrar el 
relato níveo, aprendiendo 
a valorarlo, así como la 
quietud vital para el camino. 
No olvidemos que hasta 
los avances conseguidos 
pueden convertirse en causa 

El exceso de celeridad, 
que ya ocupa y 
preocupa hasta la 

obsesión los pasajes de 
nuestra vida, hace cada 
experiencia más superficial 
y con menos nutrientes. 
Olvidamos que los tiempos 
vividos requieren de una 
adecuada fermentación; 
y, así, todo se desvirtúa y 
además se desvincula de su 
propio sustento natural. En 
efecto, cada cuestión tiene su 
instante preciso y precioso 
como fuente de energía, para 
un humanismo visible y real. 
Naturalmente, no hay mejor 
aliento que el alimento 
que nos enlaza a las raíces, 
a los ritmos del corazón, 
que comparte experiencias 
en un deseo de encontrar 
la música adecuada para 
esta armonización viviente 
que todos buscamos, por 
necesidad del cuerpo y del 
alma. No olvidemos jamás, 
que el mejor bienestar, 
se consigue injertando 
comunión de sentimientos 
con reunión de actitudes. 
Somos puro movimiento, en 

de conflictos. En efecto, aún 
necesitamos redescubrirnos, 
activar la paz con nosotros 
mismos, desde la nítida 
conjugación del amor de 
amar amor.

Indudablemente, en este 
mundo de antagonismos 
y atrocidades, se requiere 
poner el abecedario de lo 
certero en sintonía con todos 
los latidos vivientes. Desde 
luego, no está siendo nada 
fácil la tarea de mantenernos 
vivos y libres. Defender la 
supervivencia, cuidarla y 
promoverla, es tarea de todos 
y de cada uno de nosotros. 
Hemos de implicarnos en 

realidad. 
Ciertamente, en algún 

momento de nuestra vida, 
tendremos necesidad de 
asistencia, de alivio de 
la carga del dolor o de 
carencias emotivas, afectivas 
y efectivas; lo que precisa de 
planes de acompañamiento, 
de estar junto al que sufre, 
para que pueda vencer la 
sensación de soledad. Es 
cierto que la poesía puede 
ayudarnos a fortalecernos de 
esta dolorosa sensación que 
hoy muchos compartimos; 
pero la verdad ineludible 
es que, en las actuales 

restaurar el mundo natural, 
pero también el universo de lo 
armónico. En consecuencia, 
escuchemos ahora por un 
instante el aire de retoño 
primaveral y volvamos a 
injertarnos en vena sus 
legítimas expresiones, como 
noble disfrute de convivencia 
entre análogos y reclamo 
hacia el bien moral. Sin duda, 
hemos sobrepasado todos 
los límites, nadie respeta a 
nadie, ni suele considerar 
el derecho internacional 
humanitario. Con esta 
atmósfera tan corrompida, 
va a resultar difícil levantar 
vuelo, crear un orbe mejor y 

condiciones, con este modo 
de tratarnos unos a otros 
en contienda permanente, 
dentro del espíritu de familia 
que todos llevamos consigo, 
no hay mejor nutriente 
que la reconciliación. Si 
nos dividimos, más nos 
adentramos en el puro 
egoísmo, que sumado al 
fracaso en conciliar la 
justicia y la libertad, hace 
que se acreciente y se avive el 
naufragio hasta en el aprecio 
personal. Desde luego, nadie 
puede amar sin comenzar a 
amarse él mismo.

Por otra parte, la 

más hermanado.
Por cierto, conservo aún 

viva en mí la emoción que 
sentí hace unos días, con 
la entrega de una persona 
que llamó a la puerta de mi 
alma, deseosa de poblar la 
soledad con la que convivo, 
contándome su última 
aspiración, que no era otra 
que vivir como un místico 
anacoreta, desvivido por los 
que nadie acaricia con la 
mirada, venciendo su propio 
egoísmo para no devorar la 
energía en el planeta. Por 
desgracia, siempre se repite 
la misma historia, cada ser no 
piensa más que en sí mismo. El 

liberación sin sumisión 
es desorden y la sumisión 
sin liberación es vasallaje. 
Indudablemente, el mejor 
aire para limpiarnos es el 
del amor verdadero, aquel 
que todo lo nutre de luz y 
alegría. Sin duda, tenemos 
que reencontrarnos, 
eliminar el estado salvaje, 
regresar al hogar de siempre, 
para convertirnos en un 
manto de ilusiones y no 
en poblados repoblados de 
miserias. Sea como fuere, 
hay que construir, jamás 
destruir ni destronar a 
nadie de nuestro horizonte 

yo, siempre el yo en los labios, 
sin deseos de conciliarse 
con ese astro inmenso 
lleno de posibilidades. No 
olvidemos que vivimos 
mientras nos renovamos, 
porque los vínculos no se 
han hecho para enviciarnos 
o destruirnos, sino para 
amarnos, revivirnos e 
injertarnos de secuencias. 
Esta es la cuestión, nadie 
puede subsistir por sí mismo. 
Auxiliarnos unos a otros, es 
la primera necesidad, para 
restarnos fatigas.

Seguramente, después de 
haber palpado la fragilidad 
que caracteriza la realidad 
humana y nuestra existencia 
personal, mantener nuestra 
propia continuidad como 
linaje nos insta a cuidar de 
forma conjunta la morada 
universal, a luchar contra 
el virus de la desigualdad, 
con garantía de un trabajo 
digno para todos, ayudando 
a edificar otro mundo más 
de la poesía que del poder, 
más de la savia lirica que de 
la fuerza de don dinero, que 
todo lo corrompe y esclaviza. 
Sea como fuere, requerimos 
de la sanación para revertir 
esta degradación humana 
que nos apedrea nuestros 
interiores, también vivir la 
regeneración de los cauces 
que nos encauzan hacia 

de sueños. Deberíamos 
ser como esas semillas 
comestibles de las plantas 
leguminosas que se cosechan 
para ser consumidas, y 
que no sólo imprimen 
seguridad alimentaria, 
también generan beneficios 
medioambientales. Ojalá 
tomemos el hálito de las 
minúsculas legumbres que 
robustecen a los suelos y 
a las personas, lo hacen 
porque sí, porque la vida 
interior también demanda 
de terrenos confortables y de 
una buena asimilación. 

Despertemos el sentido 
estético e imaginativo 
con la creatividad de los 
sentidos, mantengámonos 
en esa conversión interna 
permanente, reconociendo 
los lazos que nos hermanan, 
con la convicción de que 
no todo se termina en 
esta vida. Huyamos de 
cualquier vacío, de que nos 
devore el egocentrismo 
interesado y cómodo o el 
individualismo consumista 
y autodestructivo. Sin duda, 
tenemos que despertar, 
tomar conciencia de que 
todos los seres del universo 
estamos unidos por 
vínculos incorpóreos y que 
conformamos una especie de 
consanguinidad universal, 
bajo el sustento de los 
nutrientes morales, oriundos 
y sociales, conocidos como 
bienes comunes globales. 
Bajo esta perspectiva, el 

tantos despropósitos que nos 
amortajan nuestra singular 
esperanza, y además pedimos 
poder mirar a los ojos de 
cualquiera sin ser rechazados. 

Uno tiene que saber 
cohabitar y tomar conciencia 
de su itinerario, no pecar de 
ignorancia y saber que existe 
para sí y para los demás. 
Amparar la supervivencia 
ha de formar parte de los 
pasos en el diario existencial 
de cada uno. Para la mayoría 
de nosotros es el proceder 
que no llevamos, porque 
hemos caído en el terreno 
de la falsedad y es más 
cómodo vivir en el vacío, que 
hacerlo plenamente; aunque 
sea más gratificante, pero 
produce un agotamiento 
grande. Es verídico que 
la presión que ejercen los 
poderosos terrenales es tan 
fuerte como dominadora, 
hasta el extremo que todo 
se sustenta en la ley del más 
fuerte, en la disgregación 
de valores y principios, en 
las fáciles ganancias y en los 
divertimentos del derroche; 
influyendo inevitablemente 
en nuestro modo de actuar, lo 
que debe hacernos repensar 
una vez más, en quien es 
resplandor de vida desde la 
cruz.

Esta es opinión personal 
del columnista

buen sentido diplomático 
adquiere una importancia 
inédita, en orden a promover 
tácticas cosmopolitas que 
se anticipen a los problemas 
más graves que terminan 
afectando a todos.

En consecuencia, para ser 
humano en un orbe en el que 
prolifera la deshumanización 
y la inhumanidad más 
cruel, hemos de dejar que 
el discernimiento entre en 
nosotros y que sea el ingenio 
el que nos ayude a trazar 
las buenas orientaciones 
expresivas. Precisamente, 
es el coraje reflexivo junto 
al talento providencial de 
los signos, los que nos abren 
las puertas a esa comunión 
mística de la que andamos tan 
hambrientos, por culpa de 
nuestras miserias humanas 
mortecinas. Guiados por 
el impulso colectivo de 
confianza, comprensión 
y solidaridad, es como se 
pueden afrontar los retos 
y tomar las decisiones 
correctas en el futuro que 
ahora tenemos por delante. 
Un porvenir que debe 
emanar mucho más de los 
corazones que de las mentes, 
lo que hará que la esperanza 
de un planeta sostenible 
tampoco se evapore. Querer 
es poder, así es. ¡Querámonos! 
Abrazados al alma, el olmo 
de la inspiración crece sin 
final.

Esta es opinión personal 
del columnista

Algo más que palabras

Algo más que palabras
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Especialistas analizan la Iniciativa del presidente Andrés Manuel López Obrador para renovar la Ley del Instituto 
de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado.

Se destinarán para uso exclusivo 
de instalaciones educativas de los 

municipios de Cuichapa y Medellín 
de Bravo. 

Veracruz, sede del primer foro 
sobre la Reforma al Régimen 

de Pensiones del Issste

Autoriza Poder 
Legislativo a 
municipios 

donar terrenos a 
favor de la SEV

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz .

El Palacio Legislativo de 
Veracruz fue sede del 
primer foro Diálogo 

Estatal sobre la Reforma al 
Régimen de Pensiones del 
Issste, organizado por la Junta 
de Coordinación Política y la 
Comisión de Seguridad Social 
de la Cámara de Diputados 
del Congreso de la Unión en 
colaboración con el Congreso 
del Estado.

En el auditorio Sebastián 
Lerdo de Tejada, la presidenta 
de la Mesa Directiva de la LXVI 
Legislatura local, diputada 
Adriana Esther Martínez 
Sánchez, dio la bienvenida  
a las y los participantes y 
asistentes, a quienes expresó 
su beneplácito por la apertura 
en Veracruz del Diálogo 
estatal para analizar la 
Iniciativa con Proyecto de 
Decreto por el que se adiciona 
el Artículo Cuadragésimo 
Octavo Transitorio a la Ley 
del Instituto de Seguridad 
y Servicios Sociales de los 
Trabajadores del Estado como 
parte del análisis del paquete 
de iniciativas presentadas 
en febrero pasado por el 
presidente Andrés Manuel 
López Obrador.

También en el presídium, 
el presidente de la Junta 

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz 

La Diputación 
Permanente autorizó 
a los ayuntamientos 

de Cuichapa y Medellín de 
Bravo, ambos del estado de 
Veracruz, donar terrenos 
de propiedad municipal 
a favor del Gobierno 
del Estado, a través de la 
Secretaría de Educación de 
Veracruz (SEV), para el uso 
exclusivo de instalaciones 
educativas.

Mediante un dictamen 
con proyecto de acuerdo, 
la Comisión Permanente 
de Hacienda Municipal 
dictaminó como 
procedente la solicitud 
del ayuntamiento de 
Cuichapa para donar un 
terreno de mil 502 metros 
cuadrados para el uso de 
las instalaciones del Jardín 
de Niños “Dr. Gregorio 
Carrasco Calderón”, con 
clave 30DJN0291G.

En el mismo sentido, 
autorizó al ayuntamiento 
de Medellín de Bravo 
donar dos terrenos a 
favor de instituciones 
educativas; el primero con 
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de Coordinación Política 
del Congreso de Veracruz, 
diputado Juan Javier Gómez 
Cazarín, explicó que la 
propuesta en cuestión se 
refiere al cobro de adeudos 
que organismos públicos 
mantienen con el Issste y que 
los recursos producto de ese 
cobro, por única ocasión este 
año, sirvan para concentrarse 
a lo que sería el Fondo de 
Pensiones para el Bienestar.

A su vez, la presidenta de 
la Comisión de Seguridad 
Social de la Cámara de 
Diputados, diputada Angélica 
Ivonne Cisneros Luján, 
manifestó que Veracruz 
pone una vez más el ejemplo 
de apertura, colaboración 
y diálogo respetuoso entre 

legisladores, servidores 
públicos, representantes 
sindicales, investigadores, 
jubilados, organizaciones 
civiles, y explicó a detalle el 
proceso legislativo a seguir en 
el particular.

En presencia también 
del subsecretario Jurídico y 
de Asuntos Legislativos de 
la Secretaría de Gobierno, 
Israel Hernández Roldán, el 
secretario de la Comisión de 
Hacienda y Crédito Público 
de la Cámara de Diputados, 
legislador Daniel Gutiérrez 
Gutiérrez, procedió a la 
presentación de los ponentes y 
la moderación del foro.

Las ponencias estuvieron 
a cargo del secretario de 
Finanzas y Planeación del 

Estado de Veracruz, José Luis 
Lima Franco; del secretario de 
Previsión Social del Comité 
Ejecutivo del Sindicato 
Nacional de los Trabajadores 
de la Educación (SNTE), 
Gustavo Michua y Michua; 
de Gabriel Badillo González, 
investigador del Instituto de 
Investigaciones Económicas 
de la UNAM; de Rafael Vela 
Martínez, investigador de la 
Universidad Veracruzana 

(UV) y de la directora general 
del Instituto de Pensiones del 
Estado de Veracruz, Daniela 
Guadalupe Griego Ceballos.

Así como de la secretaria 
de Finanzas de la Sección 
32 del SNTE, Lizbeth Lidia 
de Jesús Castro Morales; 
del asesor técnico de la 
Confederación Nacional de 
Trabajadores Universitarios 
General (Contu), Víctor 
Manuel Méndez Sánchez; del 

coordinador del Frente para la 
Preservación de la Seguridad 
Social en el Estado de 
Veracruz, Juan Delfino Molina 
Santiesteban, y del encargado 
de la Sección de Negociación 
de la Sección 32 del SNTE, 
Ricardo Reyes Cruz.

Al término de las ponencias 
se llevaron a cabo dos rondas 
de preguntas de diputadas 
y diputados y del público 
asistente.

una extensión total de dos 
mil 884 metros cuadrados 
para uso de la Escuela 
Telesecundaria “Arboleda 
San Ramón” con clave 
30ETV0498M. El segundo, 
con una superficie de 710 
metros cuadrados, donde 
está instalada la Escuela 
Telesecundaria con 
clave 30ETV0463X de la 
localidad Paso del Toro.

Por otra parte, la 
Diputación Permanente 
autorizó al ayuntamiento 
de Gutiérrez Zamora 
la creación de su 
Instituto Municipal 
de las Mujeres (IMM), 
responsable de realizar 
en esa circunscripción las 
actividades en la materia.

De acuerdo con la 
normativa, el IMM 
es el órgano rector en 
materia de igualdad y 
no discriminación en 
contra de las mujeres en el 
ámbito municipal, por lo 
que su constitución tiene 
como objeto promover, 
fomentar e instrumentar 
las condiciones que 
posibiliten una cultura de 
igualdad entre mujeres y 
hombres en el municipio.
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Llaman a cuidar el agua

Va Xóchith López, por programas 
sociales mejorados y cobertura universal

REDACCIÓN NORESTE  
Papantla, Veracruz    

Ante la previsión de 
un año con estiaje 
y sequía severo, 

ello a causa del cambio 
climático, dependencias 
como la Comisión Nacional 
del Agua y el Gobierno 
Municipal, hacen un 
llamado a los ciudadanos a 
adoptar medidas sobre el uso, 
racionalización y cuidado 
del vital líquido.

De acuerdo a datos 
aportados por la dependencia 
en la demarcación Cuenca 
Golfo Centro, las condiciones 
de cambio climático en 
Veracruz han afectado 

REDACCIÓN NORESTE  
Papantla, Veracruz    

Quiero ser diputada 
para ayudar a la 
gente, para reactivar 

el Totonacapan. Vamos 
por leyes que beneficien 
a todos, que mejoren las 
pensiones del adulto mayor, 
con cobertura universal 
para que las disfruten todos, 

severamente la frecuencia y 
la irregularidad de las épocas 
de lluvias y sequías.

Prueba de ello, es que 
en 2022 la captación y 
acumulación de lluvias fue 

de  2227. 5 litros por metro 
cuadrado y para 2023 el 
registro fue de 1462 litros 
por metro cuadrado, es decir 
34.4% menos de captación.

Tal situación podría 

prolongarse a la baja en 
este 2024, de ahí el trabajo 
conjunto de los 3 niveles de 
gobierno y los ciudadanos 
para evitar que tal fenómeno 
afecte a la población.

CONAGUA y el 
Gobierno Municipal a 
través de organismos 
como Desarrollo Urbano y 
Medio Ambiente, así como 
Protección Civil, trabajarán 

en labores de difusión de 
información y formación 
para que se fortalezca la 
cultura de cuidado del 
agua ante este problema de 
carácter ambiental.

"En el Totonacapan, hay 
zonas en total olvido, no 
les han cumplido y aún así 
vendrán a pedirles el voto, 

otra vez, eztamos hartos de la 
vieja política, ya tenemos que 
votar por lo nuevo, concluye 
Xóchith López Castillo.

porque actualmente faltan 
muchos; queremos que se 
recupere Prospera, Seguro 
Popular y Procampo", afirma 
la candidata a diputada  
federal por el sexto distrito 
electoral, Xóchith López 
Castillo.

Añade que gestionará una 
Policía de Proximidad y hará 
esfuerzos desde el Congreso 
para rrescatar la citricultura, 

aprobar recursos para las 
obras públicas urgentes en 
las comunidades olvidadas 
e iniciativas para impulsar 
la transparencia y auditar 
a los Ayuntamientos para 
obligarlos a cumplir con las 
obras prometidas.

"No hay nada para mí 
pueblo", dice con tristeza don 
Ambrosio, bajo la sombra de 
un tamarindo. "Hemos ido a 

pedir y nada", añade mientras 
asienta, en silencio, Pedro, su 
vecino.

En la colonia Ignacio 
Zaragoza, los vecinos quieren 
que se pavimente la calle 
Cerro de Loreto, que han 
pedido al Ayuntamiento, 
en reiteradas ocasiones 
y es la única que no han 
pavimentado desde hace 15 
años. 
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Sección B

Inició la Colecta Anual de 
Cruz Roja, Delegación Tuxpan

Jóvenes de Veracruz irán con Claudia; 
la esperan en el sur este fin de semana 

En 5 años, SESVER le quedó a deber 
a los veracruzanos: Pepe Yunes

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

Tras reunirse las 
juventudes del 
partido Movimiento 

de Regeneración Nacional 
(Morena) en Veracruz, el 
Coordinador de Vinculación 
de las Juventudes de Claudia 
Sheinbaum Abraham Carro, 
destacó el apoyo de los jóvenes 
a la ex jefa de gobierno de la 
Ciudad de México. 

Los jóvenes morenistas 
en el estado adheridos a  la 
organización Unidos Todos, 
una de las varias que ha crecido 
a nivel nacional y de las que se 
suma al impulso de la campaña 
de Sheinbaum, votarán por 
primera vez.

Reconoció que los jóvenes 

ALEJANDRO ÁVILA 
Veracruz, Veracruz

El sistema de salud de 
Veracruz y la dependencia 
que lo administra le quedó 

a deber a los veracruzanos en los 
últimos cinco años, lamentó el 
candidato a la gubernatura, José 
Francisco Yunes Zorrilla.

La falta de infraestructura, 
la inseguridad y la salud, son 
los temas que más adolecen 
los veracruzanos y que han 
externado al abanderado de la 
alianza "Fuerza y Corazón por 
Veracruz" que se deben mejorar 
inmediatamente.

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan Veracruz 

Bajo el lema “Todos 
somos Héroes”, este día 
comenzó la Colecta 

Anual 2024 de la Cruz Roja 
Mexicana. 

El inicio se realizó en 
la explanada municipal, 
estando presentes el alcalde 
José Manuel Pozos Castro; 
la regidora Lucero Reséndis 
Ambrocio; los miembros del 
Consejo Directivo de la Cruz 
Roja Mexicana delegación 
Tuxpan, Dr. Miguel Alcántar 
Rodríguez, presidente.

La Profa. Rosa Hilda 
Gutiérrez Castillo, tesorera; 
la Lic. María Antonieta 
Hernández Guerrero, 
secretaria; el Dr. Inocencio 
Rolando Martínez Pérez, 
consejero local de Cruz Roja, la 
Profa. Haydeé Arenas Ochoa, 
coordinadora local de Damas 
Voluntarias, y el Dr. Jesús 
Fomperoza Torres, director 
de Salud y Asistencia Pública 
municipal.

“Cada que apoyamos a una 
institución que vela por la 
salud y el bienestar, estamos 
construyendo una sociedad 
más humana, empática y 
justa para todos”, mencionó 
el alcalde al invitar a la 
ciudadanía a participar en esta 
colecta. 

Destacó que siempre que 
ocurre una emergencia los 
médicos y paramédicos de la 
Cruz Roja son una esperanza 
de vida, y que el reto de este año 

es fortalecer la infraestructura 
para poder incrementar los 
servicios y traslados, además 
de reducir los tiempos de 
respuesta.

Bajo ese tenor, hizo un 
llamado a la generosidad de 
las personas para que realicen 
su donativo, ya que esta 
institución -dijo- necesita del 
apoyo de todos para continuar 
con su labor. 

Recordó que el año 
pasado se hizo una inversión 
considerable para lograr 
la reconstrucción de las 
instalaciones, la adquisición de 
equipamiento y mejoramiento 

de ambulancias, con lo que se 
reactivó su operatividad, por 
ello reiteró: “hoy necesitamos 
de la suma de voluntades para 
que Cruz Roja Tuxpan sea una 
institución moderna y bien 
equipada”.

Pozos Castro reconoció al 
Consejo Directivo y a todo el 
voluntariado de Cruz Roja por 
su enorme trabajo en beneficio 
del pueblo de Tuxpan.

Al hacer uso de la voz, el Dr. 
Miguel Alcántar Rodríguez 
señaló que la Cruz Roja no 
cuenta con un presupuesto 
institucional que la respalde, 
por lo que debe hacerse de 

recursos con el apoyo de todos.
Agregó que a un año de que 

iniciara actividades el nuevo 
consejo directivo, se logró 
incrementar la operatividad 
de la institución, pues de 
atender 39 solicitudes de 
servicio en febrero del año 
pasado, aumentó a más de 
150 servicios mensuales en 
promedio. 

“Hoy los retos son fuertes, 
pues se requiere contar 
con una o dos ambulancias 
más para poder atender 
eficazmente a la población 
que lo requiere, ofreciendo la 
seguridad de contar con este 

importante servicio”.
“Nos encantaría contar 

con su valioso apoyo en 
esta campaña, tanto con su 
donación, como promoviendo 
el mensaje para con ello 
multiplicar la concientización. 
Su participación y generosidad 
marcarán la diferencia en la 

vida de muchas personas que 
dependen de los servicios 
esenciales que la Cruz Roja 
brinda”, finalizó. 

En el evento se contó con 
la participación de alumnas 
y alumnos de la Secundaria 
General N° 1 “Emiliano 
Zapata”.

Unidos Todos en Veracruz 
y en todo México se están 
conjuntando para respaldar a 
"nuestra próxima presidenta", 
enfatizando que existe un 
fuerte impulso hacia la idea 
de que por primera vez en la 
historia del país, una mujer 
llegue a la presidencia.

"Hay un gran ánimo y 
convicción de que estamos 
ante la oportunidad de hacer 
historia al elegir a la primera 
mujer presidenta de México", 
afirmó Carro durante la 
entrevista.

Subrayó también que 
la candidatura de Claudia 
Sheinbaum atrae simpatizantes 
de todas las edades y 
sectores de la sociedad, y la 
participación activa de la 
juventud es un testimonio 

del cambio y la renovación 
que muchos esperan ver  
en la política mexicana, 
destacando principalmente a 
una mujer de mucha calidad 
humana y muy comprometida 
con las causas sociales, 
principalmente las juventudes.

Abraham Carro reconoció 
que Veracruz ha sido uno de 
los estados donde los jóvenes 
más se han identificado con 
la abanderada de la coalición 
Sigamos haciendo Historia, 
con su manera de pensar, por su 
manera de actuar.

Claudia Sheinbaum estará 
este domingo en punto de las 
10:30 horas en el estadio de 
beisbol de Minatitlán y luego 
en Coatzacoalcos, en el parque 
Independencia a las 16:30  
horas.

En una entrevista, Pepe 
Yunes refirió estadísticas 
duras que, indicó, muestran 
que hay males que pudieron 
evitarse si hubiese una política 
de prevención en la entidad, 
como la insuficiencia renal, el 
sobrepeso y la caída en el cuadro 
básico de vacunación que debe 
monitorear y controlar el 
Estado.

Estos fenómenos, señaló, 
lamentablemente han marcado 
en estos cinco años un retroceso 
que no merece Veracruz y 
que debe corregirse; para esto, 
refirió el conocimiento y las 
experiencias exitosas de otras 

partes del país y del mundo 
como posibles alternativas al 
dolor evitable que padecen 
miles de veracruzanas y 
veracruzanos.

Dijo también que se buscan 
pretextos para ver si le toca al 
gobierno federal o al municipal 
resolver algo que tiene que 
atender el gobierno del estado. 
Así actúan gobiernos “que patean 
el bote, que simple y llanamente 
están esperando concluir su 
responsabilidad hasta que llega 
una administración seria, capaz, 
competente, que pueda sentar 
bases y resolver de fondo el 
problema”.
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Ratón de campo 
y ratón de ciudad
Érase una vez un 

ratón que vivía 
en una humilde 

madriguera en el campo. 
Allí, no le hacía falta nada. 
Tenía una cama de hojas, 
un cómodo sillón, y flores 
por todos los lados.

Cuando sentía hambre, 
el ratón buscaba frutas 
silvestres, frutos secos y 
setas, para comer. Además, 
el ratón tenía una salud de 
hierro. Por las mañanas, 
paseaba y corría entre los 
árboles, y por las tardes, 
se tumbaba a la sombra 
de algún árbol, para 
descansar, o simplemente 
respirar aire puro. Llevaba 
una vida muy tranquila y 
feliz.

Un día, su primo ratón 
que vivía en la ciudad, 
vino a visitarle. El ratón 
de campo le invitó a 
comer sopa de hierbas. 
Pero al ratón de la ciudad, 
acostumbrado a comer 
comidas más refinadas, no 
le gustó.

Y además, no se habituó 
a la vida de campo. Decía 
que la vida en el campo 
era demasiado aburrida 
y que la vida en la ciudad 

era más emocionante.
Acabó invitando a su 

primo a viajar con él a la 
ciudad para comprobar que 
allí se vive mejor. El ratón 
de campo no tenía muchas 
ganas de ir, pero acabó 
cediendo ante la insistencia 

darse un buen banquete, 
vieron a un gato que se 
asomaba husmeando a la 
puerta de la madriguera.

Los ratones huyeron 
disparados por un 
agujerillo. Mientras huía, 
el ratón de campo pensaba 
en el campo cuando, de 
repente, oyó gritos de una 
mujer que, con una escoba 
en la mano, intentaba 
darle en la cabeza con el 
palo, para matarle.

El ratón, más que 
asustado y hambriento, 
volvió a la madriguera, 
dijo adiós a su primo y 
decidió volver al campo 
lo antes que pudo. Los dos 
se abrazaron y el ratón 
de campo emprendió el 
camino de vuelta.

Desde lejos el aroma 
de queso recién hecho, 
hizo que se le saltaran 
las lágrimas, pero eran 
lágrimas de alegría porque 
poco faltaba para llegar a su 
casita. De vuelta a su casa 
el ratón de campo pensó 
que jamás cambiaría su 
paz por un montón de 
cosas materiales.

FIN.

del otro ratón.
Nada más llegar a 

la ciudad, el ratón de 
campo pudo sentir que su 
tranquilidad se acababa. El 
ajetreo de la gran ciudad le 
asustaba. Había peligros por 
todas partes.

Había ruidos de coches, 
humos, mucho polvo, y un 
ir y venir intenso de las 
personas. La madriguera de 
su primo era muy distinta de 
la suya, y estaba en el sótano 
de un gran hotel.

Era muy elegante: había 

camas con colchones de lana, 
sillones, finas alfombras, y 
las paredes eran revestidas. 
Los armarios rebosaban de 
quesos, y otras cosas ricas.

En el techo colgaba un 
oloroso jamón. Cuando los 
dos ratones se disponían a 
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GABINO ESCAMILLA    
Cazones, Veracruz  

La tarde de este jueves el 
Consejo Municipal de 
la Unidad de Protección 

Civil, realizó su primera 
sesión para analizar el Plan 
Operativo de Semana Santa 
2024 en este municipio.

Con la presencia del 
alcalde Miguel Ángel 

GABINO ESCAMILLA    
Cazones, Veracruz  

La Secretaría de Educación 
de Veracruz (SEV) realizó 
un Concurso de Oratoria 

en la primaria “Octavio Paz” 
de la comunidad Ojo de Agua 
perteneciente a este municipio, 
con la participación de 13 
instituciones educativas de la 
Zona Escolar 249.

Con brillante 
participación y clara locución, 
los alumnos que obtuvieron 
el primer, segundo y tercer 
lugar aseguraron su pase 
a la segunda etapa de este 
Concurso de Oratoria.

El primer lugar lo obtuvo 

GABINO ESCAMILLA    
Cazones, Veracruz  

Con la finalidad de 
brindar una mejor 
imagen al turismo 

en este periodo vacacional 
de Semana Santa, los 
prestadores de servicios de 
Barra de Cazones solicitaron 
el auxilio del Ayuntamiento 
para la limpieza de la Playa 
Norte y Playa Sur.

Por lo que este día 
restauranteros, palaperos y 
Ayuntamiento realizaron 
la limpieza de las playas de 
este emblemático centro 
turístico de Barra de 
Cazones.

Donde con el apoyo 
de maquinaria pesada los 
vecinos de esta comunidad se 
dieron a la tarea de levantar 
la basura que permanecía a 
las orillas de las playas antes 
mencionadas.

Ante tal situación los 
prestadores de servicios 
coincidieron el expresar 
su agradecimiento a las 
autoridades municipales, por 
el apoyo y preocupación por 
mantener las playas limpias 
y de esta forma mostrar una 
buena imagen a los visitantes 
en esta semana santa.

Sesiona el Consejo 
Municipal de PC

Limpian playas de 
Barra de Cazones

Alumnos cazoneños pasan a segunda 
etapa de Concurso de Oratoria 

Uribe Toral, la presidenta 
del Sistema Municipal 
del DIF Norma Aracely 
Uribe Castillo, regidores y 
directores de las distintas 
áreas del Ayuntamiento, 
donde se firmó el 
compromiso su participación 
en los trabajos de prevención 
en beneficio de los visitantes 
en este período vacacional de 
Semana Mayor.

Así mismo se tomó el 
acuerdo y el compromiso de 
las distintas instituciones 
de auxilio, para garantizar 
la seguridad y bienestar de 
las familias que visitan las 
distintas playas con que 
cuenta este municipio.

Para ello se instalarán 
puestos de primeros auxilios 
en Barra de Cazones, Playa 
Azul, Playa de Chaparrales 

y Boquilla, en estas playas 
se contará con la presencia 
de ambulancias con 
paramédicos y equipo de 
primeros auxilios bien 
equipados, colocación de 
lonas con la información 
informativa preventiva y 
restrictiva en las zonas de las 
playas.

Desigual forma la 
presencia y recorridos 

del personal de la Marina 
Armada de México,  Policía 
Estatal, Cruz Roja, y cuerpos 
de rescate Cruz Ámbar, 
Escuadrón de Rescate, 
Comando de Emergencias y 
sin faltar la instalación del 
módulo de base en Barra de 
Cazones, donde permanecerá  
la policía municipal, Tránsito 
y Protección Civil, equipado 
con una cocina, comedor, 

baños, regaderas y radio base.
Sin faltar la instalación 

del módulo de información 
en las comunidades Barra de 
Cazones, en la comunidad 
de Buena Vista y en la 
comunidad de Chaparrales, 
con la finalidad de garantizar 
la seguridad de las familias 
que visitarán las playas 
de Cazones de Herrera 
Veracruz.

Miranda Itzel Mejía Rosas 
de la primaria “Belisario 
Domínguez” del turno 
matutino, el segundo lugar 
correspondió a Ángel Azai 
Rosales Mustafat de la 

primaria “General Lázaro 
Cárdenas del Río” y el tercer 
lugar para Akatzali Zaret 
Cruz Valerio de la primaria 
“Vicente Guerrero” de Barra 
de Cazones. 

Los alumnos fueron 
acompañados por sus 
respectivos maestros y padres 
de familia quienes dijeron 
que con estos resultados ya 
pasaron a la siguiente etapa.
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AGENCIAS 
Puerto Príncipe 

Un poderoso líder 
de una pandilla en 
Haití ha emitido 

un mensaje amenazante 
dirigido a los líderes 
políticos que participarán 
en un futuro un consejo de 
transición para el país, que 
se ha visto sacudido por la 
escalada de violencia en las 
últimas semanas.

Desde que el impopular 
primer ministro Ariel Henry 
dijo el lunes que dimitiría 
una vez que el consejo 
estuviera establecido, la 
capital, Puerto Príncipe, ha 
estado más tranquila, pero 
el jueves por la mañana se 
produjo un incendio en su 
principal penitenciaría, 
según informes de los medios 
locales.

Los videos mostraban un 

AGENCIAS 
Brasil 

Un hombre murió 
por un balazo en la 
cabeza que recibió 

al asomarse desde su casa a 
la del vecino, luego de que 
escuchó las detonaciones, 
en la comunidad brasileña 
Apucarana.

La tragedia quedó  
grabada por la cámara de 
seguridad que había en la 
casa de la víctima, durante la 
madrugada del 9 de marzo, y el 
video se compartió por redes 
sociales.

El occiso fue identificado 
como Bruno Emídio da Silva 
Junior, de 33 años, quien 
celebraba una fiesta en su 
domicilio hasta que decidió 
investigar sonidos de disparos.

El hombre recibió un 
disparo en el rostro y se 
desplomó de inmediato, 
frente a la mirada desesperada 

AGENCIAS 
Buenos Aires, Argentina 

El presidente Javier Milei 
sufrió un revés este 
jueves cuando la cámara 

de senadores de Argentina 
rechazó el megadecreto de 
desregulación económica 
dictado por el ejecutivo en 
diciembre y cuya suerte 
depende ahora de la Cámara 
de diputados.

El decreto "sigue vigente, 
va a pasar a la cámara de 
Diputados y vamos a ver cómo 
sigue esta historia", declaró el 
senador oficialista Ezequiel 
Atauche, luego de la votación 
que concluyó con 42 votos 
en contra, 25 a favor y cuatro 
abstenciones. 

Tras la votación en el 
Senado, Milei reposteó en 
su cuenta en la red social X 
un mensaje donde se tacha a 
quienes votaron en contra de 
"traidores a la patria", mientras 
que el vocero de la Presidencia 
argentina, Manuel Adorni, 
lamentó que por primera vez 
en la historia rechazaran un 
DNU "a apenas tres meses de 
asumir el nuevo Gobierno".

El DNU 70/2023 de "bases 
para la reconstrucción de 
la economía argentina" fue 

Senado de Argentina 
rechaza megadecreto de 
reformas de Javier Milei

Se incendia cárcel en Haití 

Hombre muere en Brasil por bala perdida 
al asomarse tras escuchar disparos

firmado por Milei el 21 de 
diciembre, pocos días después 
de asumir la presidencia. 
Dentro del documento está 
el proyecto de la denominada 
'ley ómnibus' que conforma 
el corazón de las ambiciosas 
reformas pretendidas que 
deroga unas 80 leyes y modifica 
otras 300 normas.

"Este decreto es nulo 
de nulidad absoluta por 
tomar disposiciones que 
son atribuciones del Poder 
Legislativo", aseveró el senador 
José Mayans, del bloque 
peronista Unión por la Patria, 
al pronunciarse a favor de votar 
por la invalidez del DNU.

Tras el rechazo mayoritario 
en el Senado, el DNU será 
analizado en la Cámara Baja, 
donde la formación oficialista 
de ultraderecha La Libertad 
Avanza también es minoritaria 
y tendría dificultades para 
convalidarlo, en cuyo caso el 
decreto resultará anulado.

El instrumento es 
rechazado por buena parte de 
la oposición política, no sólo 
en el Parlamento sino también 
entre los gobernadores de 
provincias, todos opositores.

Gobernadores y 
legisladores rechazan proyecto 
de Milei

En la votación de este jueves 
en el Senado, el rechazo vino del 
bloque peronista, legisladores 
de fuerzas provinciales y 
algunos miembros de la Unión 
Cívica Radical.

El capítulo del decreto 
referido a una reforma laboral 
fue suspendido por un tribunal 
a petición de los sindicatos, 
mientras que otros aspectos 
del decreto fueron objetados 
por la provincia de La Rioja 
ante la Corte Suprema, que 
aún debe pronunciarse sobre 
la constitucionalidad o no del 
denominado 'mega DNU'.

La sesión especial de 
este jueves fue convocada 
por la titular del Senado y 
vicepresidenta argentina, 
Victoria Villarruel, después 
de que senadores opositores 
pidieran tratar el DNU en el 
pleno. Hubo críticas puertas 
adentro del oficialismo por 
la decisión de Villarruel de 
convocar a la sesión en vez de 
esquivar la maniobra opositora.

El miércoles, la propia 
Presidencia argentina emitió 
un comunicado en el que 
expresó su "preocupación por la 
decisión unilateral de algunos 
sectores de la clase política que 
pretenden avanzar con una 
agenda propia e inconsulta".

Adicionalmente al decreto, 
Milei envió en diciembre 
al Parlamento un proyecto 
de la Ley de Bases y Puntos 
de Partida para la Libertad 
de los Argentinos, con 
medidas y reformas amplias 
y una polémica delegación al 
ejecutivo de facultades que son 
propias del Legislativo.

Debido a la intransigencia 
de la oposición y del gobierno 
a negociar y acordar aspectos 
diversos del proyecto, la 

denominada 'ley ómnibus' 
naufragó en su tratamiento 
parlamentario.

Tras ello, el primero de 
marzo, Milei propuso a los 
gobernadores firmar el 25 
de mayo un nuevo "pacto 
fundacional", con una decena de 
puntos en materia económica 
y política, a condición de que 
se apruebe primero un nuevo 
acuerdo en materia fiscal y la 
'ley ómnibus', que el Ejecutivo 
reimpulsa ahora con algunas 

modificaciones.
Así, el gobierno afronta 

desafíos clave para sacar 
adelante instrumentos que 
considera fundamentales para 
llevar adelante sus ambiciosas 
reformas, con renovadas 
tensiones políticas por el severo 
plan de ajuste fiscal aplicado 
por Milei y el malhumor 
social por la elevada inflación, 
la caída del poder adquisitivo 
de los hogares y el freno a la 
economía.

La nación caribeña está 
luchando por resolver una 
crisis política y social de 
larga data que ha desplazado 
a miles de personas a 
medida que las pandillas 
fuertemente armadas han 
reforzado su control sobre la 
capital.

Los comentarios del jefe 
de la alianza de pandillas, 
Jimmy Barbacoa Cherizier, 
fueron grabados el miércoles 
y distribuidos a través 
de un mensaje de audio 
incoherente de 7 minutos 
compartido en WhatsApp.

"¿No tienen vergüenza?", 
dijo Cherizier, dirigiendo 
sus comentarios a los 
políticos que, según dijo, 
buscaban unirse al consejo. 
"Han llevado al país donde 
está hoy. No tienen idea de lo 
que sucederá", añadió.

Cherizier habla de la 
situación en Haití:

"Sé si sus hijos están en 
Haití, si sus esposas están 
en Haití... si sus maridos 
están en Haití", dijo en una 
aparente amenaza a sus 
familias. "Si vas a gobernar el 
país, toda tu familia debería 
estar allí", amenazó.

En sus declaraciones, 
Cherizier dijo que la 
dimisión de Henry era sólo 
"un primer paso en la batalla".

El bloque regional 
Caricom ha detallado 
los partidos políticos y 
otros sectores sociales 
que formarán el consejo 
de transición de nueve 
miembros que sustituirá a 
Henry. Las negociaciones 
sobre el consejo fueron 
mediadas por los líderes 
caribeños y el secretario 
de Estado estadunidense, 
Antony Blinken, pero 
aún no se han realizado 
nombramientos formales.

espeso humo negro saliendo 
de las instalaciones, desde 
donde a principios de este 

mes hombres armados 
liberaron a los prisioneros. 
No se pudo establecer de 

inmediato si quedaban 
personas en la cárcel o qué 
provocó el incendio.

de su pareja que lo ayudó a 
asomarse. Pese a los esfuerzos 
de paramédicos, fue declarado 
muerto en el lugar.

La policía militar 
investiga el caso como un 
posible homicidio, debido 
al arsenal que fue hallado 
en el domicilio del presunto 
agresor: un rifle calibre 22, 
una escopeta y cartuchos de 
diferentes medidas, según el 
reporte de O Globo.

Sin embargo, el dueño  
de las armas no se encontraba 
en casa y permanece prófugo 
de la justicia. De momento no 
queda claro si el disparo que 
le quitó la vida a su vecino fue 
intencionado o no.

Así ocurrió la tragedia:
De vuelta a la víctima, su 

pareja intentó reanimarlo 
pero fracasó por la gravedad 
de las heridas. Cuando 
los paramédicos llegaron, 
encontraron a la mujer sobre 
el cadáver de su novio.
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Coatepec, Veracruz 

Tras la conmemoración 
del Día Internacional 
de la Mujer, el pasado 

8 de marzo, la diputada Illya 
Dolores Escobar Martínez se 
pronunció a favor de fortalecer 
la igualdad de las mujeres 
a través de la generación de 
políticas públicas, impulso de 
proyectos financieros dirigido 
por mujeres y una legislación 
con perspectiva de género.

Después de un recorrido 
por los hechos históricos que 
dieron paso a los grandes 
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Concede Diputación Permanente licencias para el mismo fin a diversos ediles.

Convoca Illya Dolores Escobar Martínez a seguir trabajando en políticas públicas, proyectos financieros  
y legislación con perspectiva de género.

Reconoce Diputada logros en los derechos 
políticos y sociales de las mujeres

Manifestantes que bloquean carretera 
Huatusco-Xalapa temen desalojo

Da entrada Congreso a tres 
solicitudes de diputadas 
para separarse del cargo

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz 

La Diputación 
Permanente de la 
LXVI Legislatura del 

estado, tomó conocimiento 
de las solicitudes de licencia 
para separarse del cargo de 
las diputadas Ana Miriam 
Ferráez Centeno, Elizabeth 
Cervantes de la Cruz y 
Verónica Pulido Herrera. 
En consecuencia, se acordó 
someter cada una de las 
licencias a consideración 
del Congreso en la siguiente 
sesión plenaria.

Las licencias de las 
diputadas corresponden de 
la siguiente manera: Ana 
Miriam Ferráez Centeno, 
del 1 de marzo al 4 de 
junio; Elizabeth Cervantes 
de la Cruz, del 1 de marzo 
al 3 de junio, y Verónica  
Pulido Herrera, del 29 de 
febrero al 25 de junio, de la 
presente anualidad en todos 
los casos.

Por otra parte, este 
Congreso se dio por enterado 

HÉCTOR JUANZ 
Xalapa, Veracruz

Pobladores de Huatusco 
y Totutla recriminaron 
la presencia de policías 

antimotines derivado del 
bloqueo que mantienen 
en taxistas en la carretera 
Huatusco-Xalapa. 

Además de estos dos 
municipios, también se 
unieron de Comapa y  
Zentla, aseguró Luz María 
Bello Fernández, habitante 
de Huatusco, 

Al llegar a Xalapa este 
jueves expuso que temen 

de la decisión del diputado 
Hugo González Saavedra de 
dimitir al Grupo Legislativo 
Mixto PRI-Independiente y 
de su solicitud para que sea 
declarado como diputado 
independiente.

Además, la Diputación 
Permanente concedió las 
licencias para separarse 
del cargo a los presidentes 
municipales de Alto Lucero, 
Luis Vicente Aguilar 
Castillo, del 2 de marzo 
al 10 de junio; de Chalma, 
Jorge Flores Lara, de cien 
días contados a partir del 1 
de marzo, y de Coatzintla, 
César Ulises Rivera 
Vázquez, del 4 de marzo al 2 
de junio, en todos los casos, 
del presente año.

En la misma sesión, 
las diputadas y diputados 
dieron su voto favorable 
para conceder licencias, sin 
goce de sueldo, a ediles de 
diferentes ayuntamientos 
de la entidad, mismas 
que corresponden de la 
siguiente manera: regidor 
primero de Coatzacoalcos, 

Isidro Enrique Villegas 
García, del 29 de febrero al 
2 de junio; regidora segunda 
de Coatzacoalcos, María 
Sandra Collins Coronel, 
del 1 de marzo al 2 de 
junio; regidor primero de 
Cosoleacaque, Rogelio León 
Morales, del 11 de marzo 
al 10 de junio; regidora 
quinta de Minatitlán, 
Naomi Edith Gómez Santos, 
del 29 de febrero al 10 de 
junio, y regidor primero de 
Misantla, Carlos Manuel 
Jiménez Díaz, del 4 de 
marzo al 1 de junio.

También, a la regidora 
segunda de Orizaba,  
Carla Canales Temporal,  
del 16 de febrero al 10 de 
junio; regidora segunda de 
Tierra Blanca, Estefanía 
Camacho Romay, del 1 de 
marzo al 2 de junio; regidora 
tercera de Tierra Blanca, 
Gloria Priscila Carrera 
Illescas, del 1 de marzo al 2 
de junio; regidora primera 
de Veracruz, Sonia Colorado 
Alfonso, del 1 de marzo 
al 10 de junio; regidora 

tercera de Veracruz, 
Gabriela Mercedes Aguirre 
Reva, del 1 de marzo al 
10 de junio, y del regidor 
tercero de Xalapa, Antonio 

Ballesteros Grayeb, de cien 
días contados a partir del 1 
de marzo.

Por último, este Poder 
Legislativo aprobó que 

el ciudadano Armando 
Fernández de la Cruz se 
reincorpore a sus funciones 
de presidente municipal de 
Chicontepec.

movimientos de lucha por la 
igualdad de los derechos de las 
mujeres y la clase obrera en el 
mundo en 1857, la legisladora 
explicó que en México, en 
1916, se comenzó a impulsar 
y cimentar la agenda política 
de los derechos de las mujeres.

Recordó que, en 1946, la 
Cámara de Diputados aprobó 
la reforma constitucional que 
estableció la participación de 
las mujeres en las elecciones 
municipales en igualdad de 
condiciones que los varones 
y, en 1955, pudieron emitir su 
voto en elecciones federales.

Desde aquel primer 

Día Internacional de la 
Mujer, 8 de marzo de 1910, 
dijo, la importancia de 
este acontecimiento ha 
ido en aumento teniendo 
actualmente un carácter 
global. “Se ha convertido en 
una ocasión para examinar 
las acciones emprendidas 
en beneficio de la mujer, 
teniendo como eje central la 
igualdad de derechos frente al 
varón, la atención de la salud, 
la educación y el empleo, 
para su plena integración al 
desarrollo”, señaló.

Por último, la Diputada 
invitó a que todo servidor 
público y/o gobernante, 
en la toma de decisiones, 
considere el fortalecimiento 
de políticas públicas 
enfocadas a la igualdad de 
las mujeres por medio de 
las leyes e instituciones, el 
impulso a los proyectos de 
inversión encabezados por 
mujeres y la actualización de 
normas que sean empáticas 
al género y garanticen las 
políticas implementadas y su 
aplicación.

que se genere confirmación 
entre los manifestantes que 
demandan mantenimiento 
a esta carretera y policías 
estatales: 

“Nuestra gente está allá 
en Totutla y tenemos miedo 
de que sean agredidos, es 
mucha gente, transportistas, 
amas de casa, empleados, 
no hemos tenido ningún 
acercamiento con las 
autoridades. Es un tramo 
federal, pero ellos siendo 
autoridad tienen cómo 
gestionar esos recursos de 
la Federación para traerlo a 
nuestros municipios” dijo.
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Conectar el Tren Maya con el Tren Transístmico; construir más hospitales y centros de salud, otorgar apoyo a pescadores 
y más son los compromisos de la 4T para el desarrollo del bienestar en Yucatán

’’Renacimiento Maya’’, el proyecto con el que se generará prosperidad compartida en Yucatán, explicó Joaquín ‘Huacho’ 
Díaz Mena 
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Este 2 de junio vamos a Transformar 
a Yucatán: Claudia Sheinbaum 

Claudia Sheinbaum y Joaquín Díaz 
Mena anuncian ‘’Renacimiento Maya’’ 

Nosotros queremos bienestar para todo 
el pueblo de Umán: Claudia Sheinbaum 

REDACCIÓN NORESTE  
Progreso, Yucatán 

El 2 de junio el pueblo 
de Yucatán tendrá en 
sus manos el destino 

de la entidad, al tener la 
oportunidad de que la 
península sea parte de la 4T, 
este fue el mensaje que dejó, 
Claudia Sheinbaum Pardo, 
Candidata a la Presidencia 
de México por la Coalición 
“Sigamos Haciendo Historia” 
(Morena-PT-PVEM) a las y los 
habitantes de Progreso, donde 
invitó a todo México a seguir 
abriendo el camino al cambio 
verdadero con el movimiento 
de la transformación.

’’Este 2 de junio lo que 
vamos a decidir es si continúa 
la transformación de México 
o regresamos a la corrupción, 
a los privilegios, vamos a 
decidir si continúa el PAN 
gobernando Yucatán, — ahora 
el PRIAN junto — o entra 
Morena y la transformación a 
Yucatán’’, destacó.

Al respecto, aseguró que 
con la llegada de la 4T a 
Yucatán, el sureste de México 
seguirá siendo uno de los 
grandes pilares del desarrollo, 
esto a través de proyectos 

REDACCIÓN NORESTE  
Progreso, Yucatán 

Esto va a permitir que 
el sureste de México y 
en particular Yucatán 

pueda tener un desarrollo 
industrial en ciertas zonas, 
que el desarrollo agropecuario 
que ya tiene Yucatán pueda 
tener mucho más mercado 
y al mismo tiempo generar 
empleos con salarios dignos, 
salarios justos y desarrollar 
Yucatán en una perspectiva 
de igualdad’’, aseguró Claudia 
Sheinbaum Pardo, Candidata 
a la Presidencia de México 
por la Coalición “Sigamos 
Haciendo Historia” (Morena-
PT-PVEM) sobre el objetivo 
de ‘’Renacimiento Maya’’, 
el proyecto que conectará 
el Tren Maya con el Tren 
Transístmico, con lo que se 
busca generar prosperidad 
compartida para toda la 
península Yucateca.

Aseguró, que con la 
conexión del Tren Maya y el 
Tren Transístmico, se logrará 
generar oportunidades para 
el crecimiento en una gran 

REDACCIÓN NORESTE  
Umán, Yucatán

Nosotros queremos 
igualdad, queremos 
bienestar para todo el 

pueblo de Umán, de Yucatán 
y de nuestro país, por eso 
luchamos’’, destacó Claudia 
Sheinbaum Pardo, candidata a 
la Presidencia de México por la 
Coalición “Sigamos Haciendo 
Historia” (Morena-PT-PVEM) 
desde el municipio de Umán, 
donde puntualizó que ha 
llegado el final de los malos 
gobiernos que incrementaron 
las brechas de desigualdad en la 
península.

’’Umán es un buen ejemplo 
de cómo puede haber muchas 
fábricas, mucho desarrollo, y 
se queda en unos cuantos, no 

que consoliden lo ya hecho 
por el Presidente Andrés 
Manuel López Obrador, 
como sería el caso de la 
conexión de Tren Maya con 
el Tren Transístmico, lo que  
permitirá el fortalecimiento 
de puertos como el ubicado 
en Progreso.

’’El Tren Maya es de 
pasajeros ahora, pero tenemos 
que hacerlo un tren de carga 
y que tenga su conexión con 
el Tren Interoceánico, el que 
va de Oaxaca a Veracruz, y al 
mismo tiempo desarrollar 
el puerto de Progreso de tal 
manera que hagamos esa 
historia que han contado 
muchas veces, un puerto de 
gran calado, porque eso nos 
va a permitir el desarrollo 
de una parte de Yucatán, no 
solamente es turismo, sino 
también el desarrollo de toda 
la península’’, puntualizó.

La abanderada de Morena, 
el PT y el PVEM, también 
expuso algunos de los 100 
puntos que conforman su 
proyecto de nación, con 
los cuales se construirá el 
segundo piso de la Cuarta 
Transformación, tales como, 
la creación de una pensión 
mensual para mujeres de 

60 a 64 años; otorgar becas 
para todos los niños y niñas 
de educación pública; la 
construcción de 500 mil 
viviendas en todo el país; y 
en particular para Yucatán, 
garantizar el acceso a la salud 
con la construcción de más 
hospitales y centros de salud, 
así como asegurar que los 
trabajadores de todos los 
sectores tengan seguridad 
social; brindar apoyo a 
pescadores, entre muchas 
acciones más.

Ante los militantes y 
simpatizantes de Progreso, 
Joaquín Diaz Mena, Candidato 
a Gobernador del Estado de 
Yucatán, se comprometió 
a que junto con Claudia 
Sheinbaum se reducirá la gran 
desigualdad que se vive en la 
entidad, derivado de los malos 
gobiernos que han imperado 
en la península. 

’’El enemigo a vencer es 
la desigualdad que hay en 
Yucatán, queremos bienestar 
para todas y todos (...) Vamos 
a hacer junto con la doctora 
Claudia Sheinbaum,  que 
Yucatán renazca como un 
estado donde acabemos poco 
a poco con la desigualdad’’, 
puntualizó.

Claudia Sheinbaum y 
Joaquín Diaz Mena estuvieron 
acompañados por Verónica 
Camino Farjat, Candidata 
al Senado por el Estado 
de Yucatán; Jorge Carlos 
Ramírez Marín, Candidato 
al Senado por el Estado de 
Yucatán; Rocío Natali Barrera 

Puc, Candidata a Diputada 
Federal por el distrito 1;  
Jorge Sánchez Reyes, 
Candidato a Diputado Federal 
por el distrito 2; Óscar Brito 
Zapata, Candidato a Diputado 
Federal por el distrito 3; 
Geovana Campos Vázquez, 
Candidata a Diputada 

Federal por el distrito 4; Jazin 
Villanueva Moo, Candidata 
a Diputada Federal por el 
distrito 5; Jessica Saiden 
Quiroz, Candidata a Diputada 
Federal por el distrito 6 y Omar 
David Pérez Avilés, Presidente 
del Comité Ejecutivo Estatal 
de Morena.

extensión de kilómetros, 
desde Yucatán, hasta Veracruz.

’’Hacer del Tren Maya, — 
que hoy es de pasajeros —, un 
tren de carga (...) Su vínculo con 
el Transístmico y al mismo 
tiempo el desarrollo particular 
de dos puertos, uno es Puerto 
Progreso y al mismo tiempo 
Coatzacoalcos’’, explicó.

Al respecto, explicó 
que en el segundo piso 
de la transformación, la 
consolidación del Tren 
Maya como punta de 

partida para el desarrollo 
en el sureste mexicano, será 
una prioridad, esto gracias 
a la implementación de 
obras como las dos plantas 
de ciclo combinado que se 
inaugurarán en Yucatán, así 
como el gasoducto que llegará 
hasta Quintana Roo, cuya 
misión es generar crecimiento 
con igualdad para todos y 
todas.

’’Yucatán es un 
grandioso estado, que tiene 
lamentablemente muchas 

desigualdades en su desarrollo 
y el objetivo es permitir que el 
desarrollo les llegue a todos, 
esto se combina, porque nos va 
a tocar inaugurales, con las dos 
plantas de ciclo combinado 
que se están haciendo en 
Yucatán, una Mérida y otra el 
Valladolid, el gasoducto que va 
a llegar a Yucatán y que tiene 
otra parte en Quintana Roo’’, 
expuso.

’’Se trata de consolidar 
el Tren Maya como tren de 
pasajeros y lo que implica 
en términos de turismo, y al 
mismo tiempo proteger las 
áreas naturales protegidas que 
son cerca de 1 millón 400 mil 
hectáreas’’, agregó

Ante medios de 
comunicación locales 
y nacionales, Claudia 
Sheinbaum también abordó 
diferentes temas de interés en 
Yucatán como es la seguridad 
en el que destacó que desde 
su gobierno el apoyo siempre 
estará presente, además 
reconoció el trabajo realizado 
por el comandante Luis 
Saidén Ojeda, quien ha dejado 
atrás las visiones partidistas 

para garantizar la seguridad en 
la entidad. 

’’’Huacho’ ha invitado 
al comandante Luis Saidén 
Ojeda que se quede, ha dado 
grandes resultados, se ha 
quedado durante mucho 
tiempo y nos complace que se 
pueda quedar, él ha trabajando 
con distintos partidos 
políticos, no solo con uno, ha 
hecho un excelente trabajo 
en Yucatán y ya le ha pedido 
‘Huacho’ públicamente que 
se quede y nosotros vamos a 
seguir apoyando a Yucatán’’, 
puntualizó.

Al respecto, hizo énfasis 
en que pese a que la oposición 
comenta que la seguridad en 
el estado está en peligro con 
la 4T, aclaró que la realidad 
es muy diferente, y como 
muestra de ello expuso sus 
éxitos como Jefa de Gobierno 
de la Ciudad de México, donde 
logró la reducción en 58% de 
los delitos de alto impacto.

’’Hay muchas noticias que 
salen de que Morena quiere 
acabar con la propiedad 
privada, que Morena va a 
atraer inseguridad en Yucatán, 

nada más falso, al contrario 
vamos a tener un desarrollo 
con prosperidad compartida, 
Yucatán va a seguir siendo un 
lugar seguro’’, puntualizó.

Así mismo, sobre el 
proyecto ‘’Renacimiento 
Maya’’, Joaquín Díaz Mena, 
candidato a gobernador del 
estado de Yucatán, aseveró que 
la conexión entre los trenes 
de pasajeros impulsados por 
la Cuarta Transformación 
responde al anhelo de 
prosperidad compartida que 
existe en el segundo piso de 
la 4T, liderada por Claudia 
Sheinbaum

’’Como dice la doctora 
Claudia, que haya prosperidad 
compartida para todas y todos 
los yucatecos’’, aseveró.

Durante su mensaje a 
medios de comunicación, 
Claudia Sheinbaum estuvo 
acompañada de, Verónica 
Camino Farjar, candidata 
al senado por el estado de 
Yucatán; Jorge Carlos Ramírez 
Marín, candidato al senado 
por el estado de Yucatán; 
Geovanna Campos Vázquez, 
candidata a diputada federal.

se distribuye esa riqueza, llegan 
las inversiones pero después no 
se invierte en las colonias, en 
los pueblos, en los barrios, las 
comisarías, esa gran división 
fue la que caracterizó al México 
del pasado’’, aseveró.

Ante la poca distribución 
de la riqueza que se viven en 
zonas de Yucatán, Claudia 
Sheinbaum aseveró que en 
la siguiente etapa de la 4T se 
consolidará lo hecho por el 
Presidente Andrés Manuel 
López Obrador, y se crearán 
nuevos programas sociales 
como una pensión para mujeres 
de 60 a 64 años; se garantizará el 
acceso a la educación y salud, 
con la creación de nuevas 
preparatorias para Umán, 
la construcción de una sede 
de la universidad ‘’Rosario 

Castellanos’’, así como la firma 
del acuerdo de IMSS-Bienestar, 
que implica la basificación del 
personal de salud en la entidad.

‘’No puede ser que haya 
tanta inversión y no haya 
centros de salud y no haya 
escuelas y no haya hospitales 
y no haya atención a la salud, 
por eso es educación salud, 
vivienda’’, aseveró.

Asimismo, Claudia 
Sheinbaum hizo hincapié 
en que se trabajará para que 
se refuerce la seguridad en 
Yucatán, esto con el apoyo 
de funcionarios públicos 
cuyo trabajo ha sido a favor 
del pueblo, como es el caso 
del comandante, Luis Felipe 
Saidén, secretario de Seguridad 
en la entidad.

’’’Huacho' ya invitó al 

Secretario de Seguridad, Saidén, 
que lo ha hecho muy bien en 
Yucatán a que se quede, porque 
es un gran servidor público,  
pero además vamos a ayudar al 
'Huacho' para que siga habiendo 
seguridad en Yucatán y todavía 
más seguridad, así lo hice en 
la Ciudad, disminuimos a la 
mitad los homicidios’’, aseguró.

En este mismo sentido 
garantizó que en la 4T lo más 
importante es servir al pueblo 
de México, por lo que aseguró 
que en su gobierno los esfuerzos 
serán destinados las 24 horas 
del día a construir el bienestar 
para todas y todos. 

’’Todos los del movimiento, 
todos los que vamos a la 
presidencia municipal, a 
la diputación local, a las 
senadurías, diputaciones 

federales, a la gubernatura de 
Yucatán y a la Presidencia de la 
República, 24 horas al servicio 
del pueblo de México’’, destacó.

Ante los habitantes de 
Umán, Claudia Sheinbaum 
se comprometió a siempre 
velar por los mejores intereses 
de los mexicanos, pero para 
hacerlo hizo un llamado a que 
el próximo 2 de junio se dé 
la victoria a la 4T para que de 
esta forma se logre reformar 
al Poder Judicial y al Instituto 
Nacional Electoral (INE), para 
que de esta manera sea el pueblo 
quien haga brillar a la nación.

’’Si ya México brilla en el 
mundo gracias al Presidente 
Andrés Manuel López Obrador, 
lo vamos a hacer brillar más 
todavía’’, concluyó.

Desde Umán, Joaquín Díaz 
Mena, candidato a Gobernador 
del estado de Yucatán, aseveró 
que todas las personas que 
integran el segundo piso de la 
4T serán quienes atiendan las 
necesidades de Yucatán y de 

todo México.
’’Queremos ser empleados 

del pueblo, voy a ser empleado 
de los yucatecos y Claudia de 
todos los mexicanos, vamos 
a servirles como ustedes 
se merecen. Voy a ser un 
gobernador del pueblo y para el 
pueblo, voy a ser un gobernador 
que les entienda, para que les 
atienda’’, expresó.
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Dando inicio con el festival de Cumbre Tajín 2024 Xokgonat, la Semilla de la Posteridad

Papantla se alista para el 
desarrollo de actividades 

que atraen al turismo 

En marcha operativo de seguridad en salud 
en el Totonacapan por “Cumbre Tajín 2024” 

Reconoce Senado 85 años de la 
secundaria Jorge de Castro Cancio 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

En el municipio de 
Papantla se van a 
desarrollar diversas 

actividades con el fin de 
atraer al turismo y reactivar 
la economía de esta región 
del Totonacapan, iniciando 
con el Festival de Cumbre 
Tajín 2024, Xokgonat, la 
Semilla de la Posteridad, 
del 19 al 24 de marzo, en 
las instalaciones del parque 
temático.

Durante el desarrollo 
de este festival de Cumbre 
Tajín 2024, se van a ejercer 
más de mil actividades 
programadas, siendo una 
experiencia enriquecedora 
para todos los visitantes, 
donde destaca la danza, 
artesanías, gastronomía y 
más.

Una vez que concluya el 
dicho festival, la siguiente 
actividad que destaca en 
este Pueblo Mágico es el 
Rancho Fest 2024, próximo 
a desarrollarse el 29 y 30 
de marzo, en la Bocana y 
Rancho Playa, siendo parte 
de las fiestas y tradiciones 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

Exhortando a la 
población, comerciantes 
y prestadores de 

servicios, a participar y 
cumplir con las acciones 
integrales de protección a la 
salud y prevención de riesgos 
sanitarios, la Secretaría de 
Salud y Servicios de Salud 
de Veracruz, lleva a cabo la 
implementación del operativo 
de seguridad en salud “Cumbre 
Tajín 2024”, en coordinación 
con instituciones del Estado y 
autoridades locales.

En el evento de 
concentración masiva de 
corte internacional, que se 
celebrará del 19 al 24 de marzo 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

Inolvidables experiencias 
vivieron estudiantes de la 
secundaria Jorge de Castro 

Cancio, al visitar el Senado de 
la República donde su escuela 
recibió un reconocimiento 
por los 85 años de labor 
educativa ininterrumpida en 
Papantla y el Totonacapan. 

Fundada el 18 de marzo 
de 1938, este plantel escolar 
fue el primero que brindó 
servicio educativo en la 
Ciudad que Perfuma al 
Mundo y en toda la región, 
de ahí que el Senado de la 
República, por propuesta del 
Senador Ricardo Monreal, 

de Papantla, por lo que 
se espera la asistencia de 
vacacionistas durante las 
vacaciones de Semana Santa.

En lo que corresponde 
al Carnaval de la Alegría 
2024, este se va a desarrollar 
el sábado 20 de abril y 

las comparsas habrán de 
recorrer las principales 
calles de la ciudad, por lo que 
se espera la asistencia de los 
papantecos y así disfruten la 
fiesta del pueblo.

Cabe mencionar con 
el desarrollo de estas 

actividades, se espera una 
cantidad impresionante 
de visitantes, para que 
disfruten de toda la 
programación y sobretodo 
dejen una importante 
derrama económica en esta 
región del Totonacapan.

en el municipio de Papantla, 
se  realizarán acciones previas, 
durante y posterior a Cumbre 
Tajín, con el objetivo de 
proteger la salud de personas 
residentes y visitantes que 
asistirán a las actividades, 
talleres y conciertos donde se 
resalta a la cultura totonaca.

Entre las actividades 
preventivas en marcha, el 
personal de salud realiza 
visitas de orientación, 
levantamiento de cédulas 
de evaluación de riesgos, 
saneamiento básico, fomento 
sanitario, vigilancia del manejo 
higiénico de alimentos, así 
como supervisión de sistemas 
de abastecimiento de agua 
para uso y consumo humano, 
aquí mediante invitación 

expresa, restauranteros, 
vendedores de comida, 
hoteleros, purificadoras, 
locatarios, personal de 
pescaderías y purificadoras, 
reciben capacitación directa, 
así como insumos y materiales 
de difusión pertinentes.

Asimismo, en Papantla 
y municipios aledaños que 
reciben a miles de visitantes 
durante la gran fiesta de la 
región del Totonacapan, 
trabajadoras y trabajadores 
del área de Enfermedades 
Transmitidas por Vector, 
intensifican acciones 
preventivas contra el dengue, 
mediante estrategias de  
patio limpio, Lava, Tapa,  
Voltea y Tira, 
termonebulización, control 

vectorial y vigilancia 
epidemiológica, que se 
efectúan casa por casa, 
escuelas, parques, jardines y 
espacios públicos.  

La Secretaría de Salud 
y Servicios de Salud de 
Veracruz, además de reiterar 
la invitación para que la 
población acuda a Centros 
de Salud y Hospitales en 
cualquier momento, en caso 
de así requerirlo, también 
desplegará brigadas y módulos 
de atención médica e 
hidratación en Cumbre Tajín 
2024, así como ambulancias 
y paramédicos del Centro 
Regulador de Urgencias 
Médicas (CRUM) quienes 
brindarán servicio para 
emergencias prehospitalarias.

resolvió entregar este 
reconocimiento que fue 
recibido por el director de la 
escuela, profesor Leopoldo 
Reyes Rodríguez.

Los alumnos 
también recibieron un 
reconocimiento especial por 
su participación destacada 
en el taller Derechos Civiles 
de los Niños y Adolescentes, 
qué otorga la Junta de 
Coordinación Política del 
Senado de la República, de la 
que es secretario técnico, José 
Manuel del Río Virgen. 

El director del plantel 
profesor Leopoldo Reyes 
Rodríguez, hace un llamado 
a todos los exalumnos de 
esta prestigiosa institución 

educativa para que la 
fortalezcan llevando a 

sus hijos a inscribir en el 
siguiente periodo escolar.
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Hernández es 
designada como 
árbitra central 
para el León vs 

Puebla de la 
Liga MX

Sofía Reinoso 
consigue plaza 
olímpica para 
París 2024 en 

canotaje

El Gigante de Acero habló: el "Messi tiene miedo" 
se coreó en el triunfo de Rayados 2-1 frente al 
Cincinnati que le dio el pase a los cuartos de final 

de la Champions Cup.
Con goles de Luis Romo y Brandon Vázquez, el equipo 

del Tano Ortiz ganó 3-1 el global y ahora se medirá ante 
el Inter Miami por un pase a la semifinal.

Las acciones para la Pandilla comenzaron al 5' con un 
remate desviado de Brandon Vázquez a centro de Stefan 
Medina. Cincinnati contestó al 11' con un tiro desviado 
de Baird quien recibió un centro preciso de Acosta.

Las alarmas para Monterrey se encendieron al 
14' luego de un choque entre Boupendza y Esteban 
Andrada, el arquero fue atendido y pudo continuar en 
el encuentro.

Stefan sorprendió a los estadounidenses al meterse 
al área y prender el esférico de volea, pero se fue por 
encima de la portería. Monterrey se acercaba al gol cada 
vez más, Romo lo intentó dentro del área, luego de un 
disparo de Canales, pero el balón salió por un costado.

La revancha llegó rápido para Romo, luego de un 
intento de Maxi, el mexicano se encontró con el esférico 

y de taco definió para hacer el primero de la noche al 
minuto 42.

Comenzando el segundo Cincinnati acortó 
distancias luego de una individualidad se Luciano 
Acosta, el argentino se quitó a toda la zaga rayada y 
frente a Andrada hizo el 1-1.

Al 49', el conjunto de Ohio metió miedo en los 
albiazules con dos oportunidades de gol, primero 
Boupendza que le pegó al poste izquierdo y luego Baird 
con un remate que pasó de largo.

Canales quizo aportar al marcador cuando corría 
el minuto 52, el español y Maxi Meza tuvieron una 
conexión, pero el remate del zurdo apenas acarició la 
portería.

El segundo de la Pandilla cayó al 67', Maxi Meza 
lideró el contragolpe regio y una vez dentro del área le 
cedió la gloria a Brandon Vázquez quien solo tuvo que 
empujar el balón para incrementar el marcador global.

Con la victoria la serie frente a Miami se abrirá en 
Florida para definirse en la Sultana del Norte en lo que 
será un duelo histórico entre Rayados y el equipo de 
MLS.

Rayados  
avanza a los 
cuartos de la 

Concachampions 

AGENCIAS         
Guadalajara 

La canoísta Sofía Reinoso 
obtuvo la plaza para los 
Juegos Olímpicos de 

París 2024 luego de obtener 
el primer lugar en slalom 
K1 femenil dentro del 
Campeonato Panamericano 
que se realiza en Río de 
Janeiro.

"No tengo palabras para 
explicarlo. He trabajado para 
esto muchísimo tiempo y 
es un sueño hecho realidad. 
Tengo todas las ganas para 
poner lo mejor de mi y 
representar a México lo 
mejor posible", declaró 
Reinoso.

Desde enero de este año, 
la deportista realizó una 
etapa de preparación en Río 
de Janeiro con la finalidad 
de llegar en las mejores 

AGENCIAS         
Ciudad de México 

Este fin de semana 
se llevará a cabo el 
encuentro entre León 

vs Puebla correspondiente 
a la jornada 12 del Clausura 
2024 de la Liga MX en 
donde Karen Hernández 
Andrade, tendrá la 
oportunidad de demostrar 
sus dotes arbitrales pitando 
este emocionante y ríspido 
duelo.

Cabe mencionar que 
será la segunda mujer 
designada por la Comisión 
de Árbitros de fungir como 
central durante la actual 
campaña.  

Recordemos que, Katia 
García fue la primera en 
hacerlo esta campaña, pero 
que anterior a esto, habían 
pasado casi dos décadas 
para que una mujer fuera 
seleccionada como la 
encargada de poner orden 
dentro del terreno de juego 
en la Liga MX, esto sucedió 
en el duelo de Pachuca vs 
Querétaro de la jornada 11 
el pasado 9 de marzo.

Karen Hernández 
Andrade, recibió su gafete 
FIFA que la acredita como 

condiciones al certamen y 
lograr la plaza olímpica.

"Desde enero estoy 
aquí y fue con la finalidad 
de conocer más la pista 
y haber estado lo mejor 
preparada posible. Fue una 
competencia con mucho 
estrés y estoy contenta de 
haberlo logrado. Muchas 
gracias a todos los que están 
en México por haberme 
apoyado, a mis amigos, a mi 
familia, sentí esa buena vibra 
que me mandaron", precisó 
la deportista.

México ya cuenta 
ahora con 64 deportistas 
clasificados a los Juegos 
Olímpicos de París 2024, 
por lo que la delegación 
nacional esta cerca de llegar 
a ese centenar, una cantidad 
de atletas que esperan las 
autoridades deportivas que 
clasifiquen a esa magna justa.

arbitra internacional en el 
año 2022. Sin embargo, su 
debut fue en 2017 donde 
comenzó pitando duelos en 
tercera división, así como 
en la Liga MX femenil. 

También cuenta con 
partidos dirigidos tanto en 
categorías inferiores como 
la sub-20, sub-17, sub-15 y 
sub13 como en Expansión, 
Liga Premier y Ascenso 
MX. Trayectoria que le ha 
servido para adquirir la 
experiencia necesaria para 
llegar a ser quien es hoy en 
día.

Además de lo 
mencionado, Karen 
Hernández Andrade tiene 
experiencia en Liga MX 
como cuarta árbitra, VAR y 
AVAR. Haciéndola una más 
que preparada.

En un comunicado de la 
Comisión se advierte que 
esta designación, no tiene 
nada que ver con el mes de 
marzo. Es meramente por 
las cualidades arbitrales 
y experiencia con las que 
cuenta Karen, pues, buscan 
hacer una estrategia para 
que sus árbitras tengan más 
credenciales para dirigir de 
manera internacional en un 
futuro.
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Escuela María Gutiérrez 
campeón en baloncesto 

femenil y varonil

Petroleros por una victoria más en el Jara Corona

Atlético Poza Rica sale a la cancha 

SA DE CVEditorial
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Calle Cuba núm 307, Col. 27 de Septiembre,  
Poza Rica, Veracruz C.P. 93320
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EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz     

Los representantes de 
la escuela primaria 
María Gutiérrez de 

Papantla se quedaron con el 
título de campeón en la fase 
de inspección de los juegos 
deportivos escolares de 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz     

Los Petroleros de Poza 
Rica buscarán salir 
airosos una vez más en 

casa cuando reciban la visita 
del equipo de los Artesanos 
de Metepec, todo esto dentro 
de la actividad de la Liga 
Premier MX, partido sé que 
jugará este viernes en punto 
de las 17:00 horas en el estadio 
Heriberto Jara Corona.

Ambos equipos se 
encuentra urgidos de puntos 
ya que buscan afianzarse en 
un lugar dentro de la liguilla 
por el título de campeón en 
esta Serie “B”, los Petroleros 
de Poza Rica se encuentra 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz     

El Atlético Poza Rica 
saldrá a la cancha del 
estadio municipal 

18 de marzo de Poza Rica 
para encarar su encuentro 
correspondiente a la jornada 
22 del campeonato 2023-
2024 de la Liga TDP MX, 
donde enfrentará al plantel 
de los Guerreros de Reynosa 
FC, la tarde de este viernes en 
punto de las 17:00 horas.

Atlético Poza Rica 
marcha en el sexto peldaño 
de la tabla general en este 
torneo con un total de 26 
unidades obtenidas en sus 
actuaciones sobre la  cancha, 
mientras que el plantel de 
los Guerreros de Reynosa 
ocupan el noveno puesto en 
este sector de la Liga TDP 
MX, contando con tan solo 6 
puntos en el campeonato, el 
equipo de casa, buscará que 
el estadio municipal 18 de 
marzo pese en esta jornada y 
quedarse con los tres puntos 
en disputa.

El Atlético Poza Rica, 
espera poder agenciarse las 
tres unidades en disputa 
en esta jornada, ya que 
aún cuenta con grandes 
posibilidades de instalarse 

Rol Liga de Fútbol Femenil Universitaria  
“Superación Poza Rica” 
temporada 2023-2024

Viernes 15 de marzo - Torneo Veteranas 40 y Más
Campo “Ramiro Cucho Ruiz” (A un lado del campo 

Alemán de 52)
17:00: Necaxa MAC vs. Superación PR

18:00: Master Petromex vs. Col 27 de Septiembre
Nota: Se invita a jugadoras de 40 y más años para 

formar parte del equipo Superación Poza Rica. Pueden 
contactarse con Carlos HDEZ al 7821001010.

Sábado 16 de marzo de 2024 
Jornada 13 

Segunda División “A”
Mireya Atzin Bautista - J-11 

Alemán de Coatzintla
14:30: Alexime Almora vs. La Tradicional Necaxa MAC

Juan Chino
14:30: Col 27 de Septiembre vs. Petromex (Apodaca 

Tours)
Petromex

14:30: Col Petromex vs. Sta Emilia Casa Blanca
Delio Sánchez 

14:30: Depvo. Doña Paz vs. Rapt Dreams
Segunda División B-1 - Eva Hernández Romano - J-12 

Vicente Capellini (Neutral)
14:30: Depvo. Coatzintla vs. La Laja 

(Gaviotas - Neutral)
14:30: Tiburonas vs. Chiks 

(Independencia - Profe. Juan López Gasca - Neutral)
14:30: Jelim FC Papantla vs. Bravas DG

Segunda División B-2 - Irlanda Camarillo - J-13
Lorenzo Azua

14:30: Amazonas NG Lazcar vs. Chicas Rebel 
(Contreras)

15:00: Contreras Libertadoras vs. Chicas Sauces 
(SAHOP)

14:30: Depvo. Morelos vs. Abarrotes Rossy 
(Morelos - La Bomba)

15:00: Chiks La Bomba vs. FC Agustín Lara 
(Casa Blanca - Km. 6)

15:00: JJC Lazcar Km. 6 vs. Atlético Coatzintla 
(Pepe Soto)

14:30: Delfines de Corazón vs. Alisson FC 
(Marcelo Guzmán)

14:30: Amigas de Briana Azcapotzalco vs. Depvo. Reyes 
Pollería Rossy
 (Fracc Kehoe)

14:30: Depvo. Reynequi vs. Leonas Zapata
Segunda División B-3 - “Daniela Reyes Gutiérrez” - J-13 

El Volcán
14:30: El Competidor Sta Emilia Casa Blanca vs.  

Deportivo Ramos RP 
(Ignacio de la Llave)

14:30: Depvo. Díaz Saul Zacate Colorado vs. Pozo 10-27 
de Septiembre 

(Dr. Enrique Sánchez)
14:30: Guerreras vs. Galácticas

Descansa: Chicas Totoplan
Nota: Como protocolo de saludo inicial, solo las  

capitanas deben acercarse al árbitro al inicio y al final 
del partido.

convivencia, al imponerse en 
la rama varonil y femenil a sus 
rivales en turno los planteles 
de la escuela primaria Rafael 
Valenzuela del municipio 
de Tihuatlán en acciones 
que se llevaron a cabo en el 
gimnasio municipal “Miguel 
Hidalgo” de Poza Rica.

Tras algunos encuentros 

entre las escuelas que 
clasificaron a esta etapa, se 
darían intensos partidos 
eliminatorios en ambas 
ramas, llegando a la gran 
final femenil y varonil los 
planteles antes mencionados, 
jugándose en primera 
instancia la gran final 
varonil, donde la escuela 

María Gutiérrez logró la 
victoria con números finales 
de 40-6, obteniendo el título 
con autoridad sobre la duela 
el plantel dirigido por el 
profesor Juan Chepe.

En la rama femenil, la 
escuela María Gutiérrez 
también se lleva el título al 
doblar igualmente al equipo 

de la escuela primaria 
Rafael Valenzuela, este 
partido teniendo en mismo 
escenario deportivo, pero 
el marcador en esta ocasión 
sería de 16-1, generando 
peligro en todo momento 
el cuadro papanteco en la 
cancha, dominando la tabla 
y cristalizando este resultado 

a su favor con buen juego en 
conjunto en todo momento.

Al final, los cuatro equipos 
finalistas, serían reconocidos 
por autoridades escolares de 
esta supervisión de educación 
física, donde se les haría 
entrega de reconocimientos 
a los representantes de cada 
equipo.

mostrar excelente juego 
colectivo en sus partidos 
anteriores, por lo cual, se 

espera una excelente entrada 
en el estadio Jara Corona de 
esta ciudad.

en el octavo lugar del torneo 
con un total de 37 puntos, 
mientras que los Artesanos 
de Metepec se encuentra 
colocados en la cuarta 
posición de este campeonato 
con 48 unidades.

El plantel apoyado por 
la sección 30 del sindicato 
petrolero, buscará sumar en 
casa y acercarse a los lugares 
de clasificación a pocas 
fechas de que concluya la 
temporada regular en esta 
Liga Premier MX, este buen 
compromiso pactado en la 
jornada 25, estará lleno de 
interesantes jugadas tanto en 
la ofensiva como defensiva, 
tras contar ambos equipos 
con grandes jugadores y 

en la fase final de la actual 
temporada al contar con 
poca diferencia con los dos 
lugares que necesita escalar, 
por lo cual, el profesor José de 
Jesús Torruco confía en que 

los integrantes de su equipo 
respondan en la cancha y 
consigan la victoria en casa.

Esté partido se llevará a 
cabo la tarde de este viernes 
a partir de las 17:00 horas, 

en el estadio municipal 18 
de marzo, mismo que se 
espera un lleno total tras la 
importancia del apoyo para 
cada uno de los integrantes 
del equipo.
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Fue una famosa influencer de la comunidad LGBT en Culiacán

“El público merece un respeto”

www.noreste.net 
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Paquita la del Barrio critica a Carin 
León por sus polémicos comentarios
AGENCIAS  
Ciudad de México   

El regional mexicano 
siempre ha sido popular 
y muchos son los 

Muere La Gilbertona
AGENCIAS  
Ciudad de México 

Gilberto Salomón 
Vázquez, mejor 
conocida como 

'La Gilbertona', acaba de 
fallecer, de acuerdo con 
información oficial de 
Pavel Moreno, amigo de la 
influencer; no han dado a 
conocer la causa de muerte 
pero era sabido que tenía 
neumonía.

Esto provocó que 
muchos internautas 
comenzaran a cuestionar 
la identidad de la creadora 
de contenido, sus orígenes, 
cómo llegó a convertirse 
en una figura icónica de la 
comunidad LGBT y su salto 
a la fama a través de videos 
que protagoniza.

La noticia fue 
confirmada por su 
representante, Pavel 
Moreno a través de sus redes 
sociales, donde expresó 
su tristeza luego de varios 
días de lucha por parte de 
la famosa influencer que 
representó a la comunidad 
LGBT y cuyo contenido 
se hizo mundialmente 
conocido.

De acuerdo a un video 
compartido en redes 
sociales, Pavel Moreno, 
amigo y representante de 
La Gilbertona confirmó 
que la influencer falleció 
este jueves 14 de marzo 
aproximadamente a las 9:20 
de la mañana.

"Plebes, Gilberto falleció 
hace mas o menos una hora, 
ahora sí ya pueden decir que 
Gilberto falleció. Será velado 
en la funeraria Moreh de 
aquí de Culiacán, Sinaloa. 
Para que las personas estén 
enterados".

La Gilbertona había 
ganado popularidad en los 
últimos años gracias a su 
peculiar forma de hablar 
y los videos que realizaba 

junto a grupos musicales y 
otros influencers.

Aunque se había 
reportado su fallecimiento 
el fin de semana pasado, fue 
descartado como un rumor 
falso tras un video que la 
misma influencer compartió 
desmintiendo su muerte. 
Sin embargo, se confirmó 
que su salud estaba muy 
deteriorada.

Pavel Moreno compartió 
que el día de ayer todavía tuvo 
la oportunidad de platicar 
con ella; sin embargo, ya se 
encontraba muy deteriorada 
su salud.

El deterioro en la salud de 
La Gilbertona

A través de un video, 
publicado en la cuenta de 
TikTok @altirante_lowii, se 
dio a conocer el momento 
en el que la influencer está 
acostada en su cama con el 
semblante apagado. 

Un hombre que se 
encontraba a su lado expresó: 
"Ya le hablan los zopilotes a 
'La Gilbertona'". Esto dio pie a 
que la creadora de contenido 
respondiera tajantemente: 
"Pues ni modo, toda la gente 
no es eterna. Todo mundo 
se tiene que morir, no 
nomás uno", dijo mientras 
seguía acostada y con la voz 
cansada.

Cientos de internautas, 

tras saber su sentir, se 
preocuparon por ella y le 
dedicaron mensajes de apoyo 
esperando que la influencer 
estuviera mejor en los 
próximos días, pero esto ya no 
fue posible pues enfrentaba 
un cuadro complicado de 
neumonía. 

¿Quién era La 
Gilbertona?

La 'Gilbertona' nació 
el 11 de enero de 1936, es  
decir, tenía 88 años al 
momento de morir y reveló 
en un podcast que años atrás 
se dedicó a la prostitución, 
todo sucedió cuando 
abandonó Culiacán, Sinaloa 
para vivir en Estados Unidos 

y en estados fronterizos de 
México.

"Mi vida fue muy p*ta. 
Yo trabajé en todititos los 
burdeles del norte, todos", 
dijo. "Nomás que yo tenía 
una estrategia, que yo no salía 
con nadie a dar la vuelta, ni 
me invitaban a comer, yo no 
salía con nadie. A lo que me 
dedicaba y a lo que funcionó, 
así es".

La creadora de contenido 
aseguró que trabajar en 
la prostitución no lo hizo 
porque necesitaba dinero 
sino porque era una actividad 
que le gustaba realizar, 
pero siempre trato de no 
relacionar su vida privada 

con su trabajo. 
"Cuando estaba 

trabajando en los negocios 
de prostitución yo nunca 
permití que el macho me 
'acompletara el cerote', 
nunca quise. Me invitaban 
a dar la vuelta pero no salí 
con nadie".

En redes ha comenzado 
a correr la noticia y 
esto ha generado gran 
pesar, pues la famosa 
era sumamente querida 
entre su público, quienes 
desearon que trascendiera 
a un mejor lugar, pues 
siempre demostró 
gran fortaleza ante las 
adversidades.

exponentes dentro de el y una 
de las más reconocidas en 
este género es Paquita la del 
Barrio, quien se ha ganado el 
corazón del público gracias a 
sus canciones de desamor.

Pero ahora Paquita no 
habló de su música, sino que 
criticó la forma de actuar 
de algunos cantantes, como 
Carin León, pues aseguró 
que la gente que gasta su 

dinero para ver un show 
merece más respeto del que 
luego le brindan los artistas.

¿Qué dijo Paquita la del 
Barrio critica a Carin León?

Hace unas semanas el 

nombre de Carin León 
se hizo tendencia debido 
a unos comentarios que 
realizó durante uno de sus 
conciertos sobre el consumo 
de sustancias ilegales, a raíz 

de esto fue Paquita quien al 
ser cuestionada sobre esto 
reaccionó

“La gente merece un 
respeto, ¿no? Y yo tomo 
cuando yo quiero, como dicen 
mis canciones, no miento soy 
muy sincera”

Asegurando que la gente 
hace un gran esfuerzo para 
poder ver a sus artistas y por 
esta razón es que ellos les 
deben respeto.

“No, el público, primero 
que nada, merece un respeto 
y si gastan unos centavitos 
que no los tenían previstos 
es porque ellos se están 
esforzando por ver ese artista, 
bueno, vamos a dar buenas 
cosas, ¿no? Yo no soy nadie 
ni quién para criticar, yo no, 
pero sí me da lástima que 
las personas lleguen a ese 
estado, que dejen las drogas. 
También tengo hijos y no 
me gustaría ver a un hijo con 
eso (…) Los quiero mucho, 
me daría gusto que mis 
compañeros no lleguen a eso”

Carin León se disculpó
Después de las críticas que 

recibió, el cantante decidió 
disculparse y aceptar que 
sus comentarios estuvieron 
“Fuera de Lugar”.

“A este mundo se vino 
a vivir, sé que a veces me 
emociono de más y digo 
pendejad**. Pero creo que mi 
mayor virtud, y mi mayor 
defecto es que yo tengo el 
corazón bien conectado con 
el hocico. Estuvo muy fuera 
de lugar, lo reconozco”.
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Bárbara de Regil muestra 
herida en su cuerpo 

Daniel Bisogno perdió 
17 kilos tras su última 

recaída de salud

AGENCIAS 
Ciudad de México

Bárbara de Regil se ha 
vuelto un personaje muy 
frecuente de polémicas. 

La actriz e influencer ha 
participado en muchas 
acciones que han provocado 
que sus seguidores, y los que 
no lo son, la critiquen de una 
manera muy intensa, algo a 
lo que ella ya está más que 
acostumbrada. 

Ahora, la protagonista de 
Rosario Tijeras se ha vuelto 
a poner bajo el ojo público 
luego de compartir un "post 
honesto" a través de su cuenta 
de Instagram. 

Bárbara de Regil muestra 
quemadura en el abdomen

Fue este jueves 14 de 
marzo cuando Bárbara 
de Regil se sinceró en su 
Instagram y mostró una 
herida en su abdomen. La 
actriz compartió una serie de 
fotos en Hollywood en la que 
se le veía disfrutando de un 
jugo verde. Sin embargo, en 
una de las imágenes mostró la 
quemadura que tenía. 

Bárbara acompañó las  
fotos con un mensaje 
motivacional e invitó a sus 
seguidores que a pesar de las 
adversidades que se presenten, 
siempre se debe tener la mejor 
actitud. 

"Un post honesto. ¿Por qué 
honesto? Pues pude omitir 
la quemada que me metí … 

AGENCIAS 
Ciudad de México 

Daniel Bisogno, 
periodista de 
e s p e c t á c u l o s , 

preocupó seriamente a sus 
seguidores cuando se dio a 
conocer que estaba grave 
de salud por una infección 
pulmonar que se le 
complicó; sin embargo, hace 
unos días fue dado de alta.

Pese a que ya se 
encuentra en casa 
recuperándose y buscando 
mejorar para retomar sus 
actividades cotidianas en 
medio de sus problemas de 
salud, aunado a la pérdida 
de su madre al parecer el 
famoso tendría secuelas en 
su físico.

El presentador ya había 
pasado por una situación 
similar el año anterior, 
donde todo derivó por un 
cuadro hepático derivado 
de la ruptura de várices 
esofágicas en el mes de 
marzo, desde entonces ha 
tenido dificultades para 
reponerse.

Aunque a su regreso 
Bisogno se mostró con 
mucho ánimo, el público 
señalaba que lucía 
desmejorado, especialmente 
por lo delgado que estaba 
y esto comenzó a generar 
preocupación entre la 
audiencia, quienes le pedían 
a Chapoy que lo mandara a 
descansar.

¿Cómo está Daniel 

Bisogno?
Ante la curiosidad que 

ha causado el estado de salud 
del conductor, la periodista 
Ana María Alvarado se dio a 
la tarea de investigar algunos 
pormenores sobre el avance 
que ha presentado Bisogno 

tras su recaída reciente.
Así fue como habló con 

médicos que están en dicha 
clínica y le revelaron que 
el famoso perdió 17 kilos 
durante su hospitalización, 
sin embargo, en su domicilio 
tiene todo lo necesario 

para continuar con la 
rehabilitación.

"Fue a montar un cuarto  
de hospital en su casa. No 
crean que en las condiciones 
que está nada más va a ir a su 
cama y ya, tuvo que contratar 
turnos de enfermeras para 

que lo vean las 24 horas  
porque todavía va a tener  
suero en su casa, oxígeno, 
muchos medicamentos tienen 
que entrar vía intravenosa", 
dijo en una transmisión en 
vivo.

Hasta el momento se sabe 

que Bisogno ha tenido que 
someterse a un tratamiento 
de antidepresivos 
tras la noticia sobre el 
fallecimiento de su madre 
Araceli Bisogno, quien 
falleció mientras él estaba 
hospitalizado.

pero no. Porque así es la vida 
y mientras tú ves estas fotos 
“bonitas” la realidad es que me 
ardía un montón! PEROOOO 
así está la vida, uno nunca está 

del todoooo bien todooo el 
tiempo. Y tenemos que tener la 
mejor actitud siempre, tratar 
de ver lo bueno dentro de las 
cosas no planeadas 'malas'", 

escribió. 
Luego de compartir 

las fotos, los internautas 
empezaron a criticarla ya que 
argumentaron que solo quería 

entender que te paso", "no 
puedo con tanta honestidad", 
"Dios le da sus peores batallas a 
sus mejores guerreros", fueron 
algunos de los comentarios.

llamar la atención y que no 
había necesidad de publicarlo. 

"Bárbara, esto no tiene 
contexto alguno, solo crea 
morbo porque nadie puede 



REDACCIÓN NORESTE 
Poza Rica, Veracruz 

Voraz incendio se 
suscitó en la colonia 27 
de septiembre en calle 

Costa Rica con Honduras 
justamente en la Refaccionaria 
automotriz “Sucopsa”, donde 
extraoficialmente se supo 
que presuntamente sujetos 
desconocidos a bordo de una 
camioneta suburban color 
negra con placas desconocidas 
arribaron al lugar entraron a 
la refaccionaria y despojaron 
de sus pertenencias a los 
trabajadores, posteriormente 
rociaron de gasolina el lugar 
y lo incendiaron sin razón 
alguna.

Minutos después se activó 
un fuerte despliegue de 
elementos de la Secretaría 
de Seguridad Pública, 
Tránsito Estatal, elementos 
de Protección Civil, así 
como Paramédicos del 
Ayuntamiento y Cruz Ámbar 
quienes de manera inmediata 
acudieron al lugar luego de 

Casi frente al Banco del Bienestar 

Protección Civil y elementos de Contraincendio de Pemex 
lograron rescatar a una fémina y a un cachorro. 

Motociclista es ejecutado 
a balazos en Álamo 

¡Voraz  
incendio! ¡NR!

¡N o t a  R o j a!
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REDACCIÓN NORESTE    
Álamo Temapache, Veracruz    

Un motociclista que  
se desplazaba por  
una calle de la 

colonia La Heroica, de este 
municipio fue ejecutado 
a balazos por hombres 
armados quienes lograron 
darse a la fuga con rumbo 
desconocido.

Los hechos se registraron 
la tarde noche de este 
jueves, en la calle Puebla, 
de la colonia mencionada, 
justo a escasos metros del 
Banco del Bienestar.

Tras el asesinato, 
elementos de seguridad, de 
los 3 Órdenes de Gobierno 
desplegaron un operativo de 
búsqueda de los presuntos, 
pero los resultados no 
fueron los esperados.

Peritos Criminalistas 
y Policías Ministeriales 
realizaron el levantamiento 
del cuerpo y su traslado a las 

qué el fuego se esparciera 
por completo en todo el 
edificio.

A f o r t u n a d a m e n t e 
elementos de PC lograron 
sofocar el fuego el cual 
amenazaba con expandirse 
a otros locales y casas 
cercanas. 

Cabe mencionar que 
dentro del edificio se 
encontraba una femenina 
atrapada en la parte superior 
del edificio, sin embargo, 
en colaboración de todas 
las unidades de protección 
lograron rescatarla sana 
y salva, al igual que a un 
pequeño lomito.

Hasta el momento 
se desconoce quien o 
quienes provocaron 
este atroz incendio, o si 
solamente surgió por 
algún cortocircuito dentro 
del edificio, por lo tanto, 
autoridades abrieron una 
carpeta de investigación 
para comenzar las pesquisas 
pertinentes y llegar al fondo 
de este asunto. 

instalaciones del SEMEFO 
para la necropsia de ley. Por 
su parte la Fiscalía General 

del Estado integra una 
carpeta de investigación 
por este asesinato.



SA DE CV

OFICINAS GENERALES, TALLERES Y DISTRIBUCIÓN, Calle Cuba 
No. 307, Col. 27 de Septiembre, Poza Rica, Veracruz, C.P. 93320, 

CONMUTADOR Y FAX (782) 824.94.44  
E-MAIL. noresteinformacionpozarica@gmail.com

¡NR!¡N o t a  R o j a!

 Julio C. Domínguez Canales
DIRECTOR GENERAL

Silvia Buis Gibb
DIRECTORA EDITORIAL

Diana García 
COMERCIALIZACIÓN

Jaime Patiño Cienfuegos 
ADMINISTRADOR GENERAL

www.noreste.net Nota Roja2

Editorial

Se creía que se había atragantado con comida, pero se comprobó que falleció por cirrosis 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Un hombre murió 
mientras cenaba, en 
un principio se creía 

que se había atragantado con 
los alimentos, pero al final se 
determinó que su muerte fue 
por una cirrosis hepática.

Trascendió que este suceso 
ocurrió en una fonda ubicada 
en la calle Ruta Juárez, del 
poblado San Antonio, de esta 
localidad.

El ahora extinto fue 
identificado como Jorge 
Serrano Contreras, quién tenía 
66 años, y vivía en el poblado 

REDACCIÓN NORESTE  
Papantla, Veracruz 

Elementos de la Policía 
Ministerial del Estado 
capturaron a un sujeto 

cuando salía en libertad tras 
ser señalado por al menos 
dos delitos no graves, fue 
esperado a la salida del penal 
porque presuntamente está 
involucrado en la muerte de 
un taxista.

Se trata de César N. H., 
mejor conocido como el 
Chino, de 19 años de edad, 
quien en días pasados 
enfrentó en la comunidad 
el Cedro a los policías 
investigadores, quienes al 

REDACCIÓN NORESTE  
San Andrés Tuxtla, Veracruz  

La delegación regional 
zona norte de la policía 
ministerial acreditada 

lograron capturar en el 
municipio de Platón Sánchez 
a dos objetivos prioritarios 
de la mesa de seguridad de 
la coesconpaz, logrando la 
detención de la principal 
distribuidora de droga 
conocida como la "Abuela", está 
mujer fue detenida junto a su 
esposo con las de un centenar 
de envoltorios con droga.

La detención se llevó 
a cabo en el municipio de 
Platón Sánchez Veracruz, 
según informes ahí se habían 
instalado en las últimas 
semanas, lugar de donde 
son originarios, pues antes 
había sido detectados en 
Chicontepec y Tantoyuca, el 
objetivo según la inteligencia 
de seguridad pública 
pretendían extenderse en 
el territorio norveracuzano, 

REDACCIÓN NORESTE  
Papantla, Veracruz   

Elementos de la Policía 
Municipal detuvieron 
a comerciante 

momentos después de que 
fuera señalado de golpear 
con saña al hijo de su pareja 
sentimental, de apenas 
seis meses de nacido, a ella 
también le tocaron los golpes.

La denuncia la hizo la 
mujer agredida, quien se 
armó de valor aún contra 
las posibles represalias del 
golpeador de niños, pues 
teme que en una siguiente 
ocasión no solo lastime, sino 

Cenando fue sorprendido 
por la muerte en Tuxpan 

Lo detienen los ministeriales 
cuando salía de prisión 

Lo detienen por violencia familiar

Caen integrantes 
del "Cartel Sierra" 

en Veracruz 

Viernes 15.03.2024

San Antonio, de esta localidad.
Por la información 

obtenida se pudo conocer 
que el infortunado sujeto 
se encontraba cenando al 
momento que fue sorprendido 
por la muerte. Además de que 
estuvo tomando por 6 días.

De forma preliminar 
a creían que se había  
atragantado con la cena y 
que eso habría provocado su 
fallecimiento, sin embargo, 
el curso de las indagatorias 
reveló que murió por cirrosis 
hepática.

Aunque se trató de una 
muerte no violenta, Policías 
Ministeriales y peritos 

criminalistas realizaron el 
levantamiento del cuerpo y su 
traslado a las instalaciones del 
SEMEFO.

Es importante mencionar 
que elementos de Marina 
nuevamente mostraron si 
ignorancia en cuanto a los 
protocolos de preservación 
de escenarios y aún cuando 
tenían acordonamiento que 
varias personas estuvieran 
dentro,no fue hasta que los 
representantes de los medios 
de comunicación arribaron y 
que trataron de entorpecer la 
labor se dieron cuenta de su 
falta de capacidad y retiraron a 
los curiosos.

intervenirlo le hallaron el 
arma de fuego.

Un Juez de Control lo dejó 
en libertad condicionada, 
pero en la investigación 
Ministerial resultó que 
dicho sujeto forma parte de 
una bien organizada banda 
delictiva que opera en esta 
zona, pero más aún, aparece 
como probable responsable 
de Homicidio Doloso 
Calificado en agravio de un 
taxista de Gutiérrez Zamora, 
hechos ocurridos en el año 
2022.

Ahora, ese individuo está 
en espera de su vinculación 
a proceso, en los próximos 
días.

ese sujeto, y llevar ante la 
Fiscalía especializada a la 
sufrida madre y su bebé.

que ocurra una tragedia.
Los hechos fueron en 

la calle Gildardo Muñoz 

de esta ciudad, hasta donde 
los elementos municipales 
llegaron para detener a 

siendo su principal objetivo 
Tantoyuca.

Francisca y Antíoco 
dijeron pertenecer al cartel 
Sierra del cual informaron 
están establecidos en el 
Estado de Hidalgo, como ya 
eran objetivos prioritarios, 
cuando fueron ubicados 
fueron interceptados, 
asegurándoles más de cien 
dosis en drogas que traían 
entre sus perteneciente 
y pretendían distribuir 
en toda la zona norte del 
Estado.

Tras ser detenidos, 
fueron trasladados con 
un fuerte dispositivo de 
seguridad a Tantoyuca y 
presentados ante un fiscal, 
siendo ingresados en la 
cárcel preventiva en espera 
de que un juez de control 
cite a su primera audiencia 
y sean vinculados a proceso 
con prisión preventiva 
justificada por el delito de 
narcomenudeo y contra la 
salud.
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CARLOS CASTRO  
Poza Rica, Veracruz  

Fuerte movilización 
policiaca se registró en 
el hotel Fiesta Inn tras 

el paradero de una presunta 
unidad suburban negra, 
la cual supuesto sujetos 
desconocidos arribaron a la 
refaccionaria automotriz la 
cual fue incendiada horas 
antes.

Al lugar arribaron 
alrededor de 12 unidades de 
la fuerza pública, las cuales 
se quedaron a fuera del 
hotel, ya que trabajadores 
mencionaron que era 
propiedad privada y no 
pudieron catear la zona. 

Sin embargo, se pudo 
observar que minutos 
después salieron de manera 
inmediata y activando 
un fuerte dispositivo de 
elementos de la policía 
estatal en la noche de este 
jueves se pudo observar 

REDACCIÒN  NORESTE  
Poza Rica, Veracruz  

Fuerte accidente 
se registro en el 
municipio vecino de 

Tihuatlán, luego de que un 
motociclista de tan solo 16 
años se estampara en la parte 
trasera de un auto compacto 
Hyundai.

Los hechos se registraron 
alrededor de las 16:30 horas 
sobre el boulevard principal 
del municipio de Tihuatlán 
exactamente en el tramo de 
la colonia Azteca, por lo que 
rápidamente fue requerido 
el cuerpo de emergencias 
para atender al joven quien 
presentaba severas lesiones 
en varias partes del cuerpo.

P o s t e r i o r m e n t e 
paramédicos arribaron al 
lugar y lo trasladaron al 
hospital más cercano para su 
pronta valoración, mientras 
tanto, Policía municipal 
tomaron conocimiento 
de los hechos, arribando a 
su vez peritos de tránsito 
del estado para deslindar 
responsabilidades. 

CARLOS CASTRO  
Poza Rica, Veracruz

En la colonia Agustín 
Lara, específicamente 
en la calle Aventura,  

se registró un fuerte 
incendio en una casa 
habitación. La rápida 
respuesta de los cuerpos 

HÉCTOR JUANZ   
Xalapa, Veracruz

La mañana de este 
jueves fue desalojada 
la Torre Ánimas, en 

Xalapa ante una amenaza 
de bomba. 

Tras la alerta por la 
posibilidad de que hubiera 
un artefacto explosivo, 
las fuerzas de seguridad 
activaron de inmediato un 
operativo en la zona.  

Viernes 15.03.2024

Motociclista se estampa 
con auto compacto; su 

estado es delicado 

Fuerte Movilización Policiaca 
en Hotel Fiesta Inn de Poza Rica

Incendio en casa habitación

Falsa amenaza de bomba en Torre 
Ánimas movilizó a fuerzas de seguridad

que todas las unidades de 
la Secretaría de seguridad 

pública anduvieron en todo 
el sector de la ciudad.

de seguridad y Protección 
Civil evitó que la situación 
se agravara.

Los elementos de PC  
y la policía estatal acudieron 
de inmediato al lugar  
tras recibir el reporte  
al 911. Además, la 
ambulancia del 
ayuntamiento también 

se presentó para atender 
cualquier emergencia.

Minutos después de 
su llegada, una unidad de 
protección civil ya estaba 
en el sitio, sofocando el 
pequeño fuego que se había 
desatado. Los paramédicos 
evaluaron a las personas 
presentes en la casa para 

determinar si había 
lesionados.

Afortunadamente, no se 
reportaron heridos graves, 
y los daños materiales 
fueron controlados. 
La rápida acción de los 
equipos de emergencia fue 
fundamental para evitar 
una tragedia mayor.

Binomios de la compañía 
K9 de la secretaría de 
seguridad pública realizaron 
labores de apoyo junto con 
elementos de la secretaría 
de la defensa nacional y 
otras fuerzas de tarea, con el 
fin de localizar el presunto 
artefacto.  

Finalmente, fue 
descartado que hubiera algún 
explosivo en este edificio, 
por lo que poco después se 
reanudaron las actividades.



www.noreste.net Nota Roja4
Viernes 15.03.2024

Estrella autobús con tienda 
de conveniencia dentro de la 
central del ADO de Orizaba

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Tres personas 
l e s i o n a d a s , 
abundantes daños 

materiales es el saldo que 
dejó un error por parte del 
operador de un autobús de 
pasajeros de la línea ADO, 
dentro de la propia terminal.

La central de autobuses 
de la línea ADO se 
encuentra ubicada en sobre 
la calle Oriente 6 entre Sur 
11 y 13 del primer cuadro 
de la colonia Centro, de esta 
localidad.

Tras el percance se 
registró una inmediata 
movilización de cuerpos de 
seguridad y de emergencia, 
atendiendo a tres personas 
lastimadas.

Es de mencionar que 
el conductor del autobús 
ingresó a la central de 
autobuses e intentó 
estacionarse en el andén 
número 6, pero al no lograr 
frenar a tiempo, se subió a 
la banqueta y se impactó 
de manera frontal contra 
una pared de vidrio y base 
metálica, además de una 
tienda de conveniencia 
ubicada dentro de la sala de 
espera.

La unidad accidentada 
es un camión marca 
Mercedes Benz Marco Polo 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Un accidente 
registrado en la 
zona de escaleras 

eléctricas dentro del centro 
comercial "Plaza Cristal" 
evidenció la falta de 
protocolos de emergencias 
y de equipamiento básico de 
primeros auxilios.

En este sitio una 
mujer, identificada como 
Guadalupe N., de 40 años, 
y su bebé, de 10 meses 
de nacido, cayeron por 
las escaleras eléctricas y 
resultaron lastimados.

El suceso evidenció 
la falta de protocolos de 
seguridad y de Protección 
Civil al interior del centro 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Un juez de control 
de este distrito 
judicial emitió 

imputación en contra 
de Yonatan Eduardo 
“N” como probable 
responsable del delito 
de secuestro agravado 
en agravio de la víctima 
identificada con las 
iniciales M.C.L.C.

Hechos ocurridos el 
22 de abril del 2021 en 
la colonia Electricistas, 
de esta ciudad, cuando 
probablemente privó de 
la libertad de la víctima 
para después solicitar 
dinero a cambio de su 
liberación.

El juez dictó como 
medida cautelar 
prisión preventiva 
oficiosa por dos años, 
dentro del proceso 
penal 231/2023.

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

El conductor de una 
camioneta de carga 
habría provocado un 

aparatoso accidente con un 
vehículo de transporte de 
personal de una compañía 
por fortuna no hubo víctimas 
que lamentar.

Los hechos se registraron 
este jueves en el kilómetro 1, 
de la carretera que conduce 
a la termoeléctrica Adolfo 
López Mateos y al Ejido 
Barra Galindo, perteneciente 
a este municipio.

Las unidades que 
participaron en este  
percance son, una 
camionetac marca Toyota 
tipo Hiace, utilizada para 
transporte de personal, 
color blanco, con placas de 
circulación XG5170B del 
estado de Veracruz.

Así como una camioneta 
marca Nissan tipo Estacas, 
color rojo con blanco, 
cuyo conductor se habría 
atravesado.

Madre y su bebé sufren accidente en 
escaleras eléctricas de Plaza Cristal

Encontronazo en Tuxpan, 
deja sólo daños materiales

Ejercitan acción penal  
en contra de un  

secuestrador en Tuxpan

de color rojo, marcado, 
con el número económico 
0668, el cual se quedó en la 
central en espera de que sea 
remolcada hacia algún taller 
mecánico.

Tras el encontronazo, al 
lugar arribaron oficiales de 
seguridad privada al servicio 
de la Empresa Autobuses 
De Oriente (ADO), así 
como oficiales de la Policía 
Municipal y paramédicos 

de Protección Civil Local, 
los cuales brindaron las 
primeras atenciones a tres 
personas que resultaron 
lesionadas y posteriormente 
las trasladaron a un  
hospital para su inmediata 
valoración y atención 
médica, ya que presentaron 
golpes menores y crisis 
nerviosa.

A dicha terminal, 
también llegó el Enlace 

Regional de PC Estatal, 
Luis Palma Déctor, quien 
en coordinación con 
las demás autoridades 
tomaron conocimiento del 
accidente y posteriormente 
se retiraron al ser un lugar 
propiedad privada.

Cabe señalar que, los 
daños materiales podrían 
superar los 300 mil pesos, de 
acuerdo a los directivos de la 
empresa.

comercial, además de 
que la empresa no cuenta 
con personal médico ni 
equipamiento para ofrecer 
primeros auxilios.

Personal de la Plaza 
comercial tuvo que 
solicitar la presencia de 
paramédicos del Centro 
de Atención Médica Delta, 
para ofrecerle la atención 
médica que requería la 
mujer y el infante, por 
fortuna no hubo necesidad 
de hospitalizarlos.

Es importante 
mencionar que la autoridad 
correspondiente ponga 
atención a esta situación y 
en base a esto se detecten y 
sean señalizados las zonas 
de peligro dentro del centro 
comercial.

A pesar de que los 
conductores no permitieron 
la intervención de elementos 
de tránsito se pudo conocer 
que la camioneta Nissan 
salía de la calle que da acceso 
a la colonia La petrolera 
de este puerto y provocó el 

accidente.
Debido a que no se 

registraron víctimas que 
lamentar las autoridades 
permitieron que los 
participantes llegaran a un 
acuerdo por medio de las 
ajustadoras de sus vehículos.


